

POR MES \$ 2
Núm. sueldo 10 cts.
PORTE PAGO

LA VANGUARDIA

POR MES \$ 2
Núm. sueldo 10 cts.
PORTE PAGO

Redacción: U. Tel. 3915, Av.

DIARIO DEL PARTIDO SOCIALISTA
FUNDADO EL 7 DE ABRIL DE 1924

Administración: U. T. 3570, Av.

Año XXX Número 5694.

Buenos Aires, Viernes 20 de Abril de 1923

Red. y Adm., Reconquista 675

BASTA DE LEYES GANADERAS

La cámara de diputados ha consagrado casi dos semanas a la consideración del despacho de la comisión especial de asuntos ganaderos. Después de soportar una media docena de kilométricos discursos pronunciados en eso que con mucha propiedad fué designado con el nombre de divagación general, la cámara entró a considerar en particular los proyectos de la comisión, y en largos y concienzudos debates aprobó cuatro de los ocho proyectos presentados por la comisión especial.

Para dar una idea de la obra realizada por la cámara y de la importancia de los proyectos votados por ella, bastará enumerarlos, dando, al pasar, una ligera idea de su contenido. El primer proyecto votado establece, con carácter obligatorio en todo el país, la venta del ganado al kilo de peso vivo, con lo que se suprime el atrasado e ineficaz sistema actual de venta por libra de carne limpia. Por el segundo proyecto se autoriza al P. E. a construir un matadero-frigorífico en el capital y varios depósitos distribuidos en el territorio, lo que permitirá eliminar intermediarios onerosos en el abastecimiento de carne y regularizar la venta de esta última de acuerdo con las necesidades de cada día. El tercer proyecto, venido en revisión del Senado, constituye la ley de represión de los "trusts", la cual, no obstante las deficiencias con que ha sido votada, servirá en manos del gobierno para desbaratar la mayor parte de las maniobras monopolistas de las grandes empresas, sean ellas frigoríficas o de otras industrias. El cuarto y último proyecto votado por la cámara es el enviado por el P. E. estableciendo el control de los frigoríficos, es decir la vigilancia del gobierno sobre los procedimientos higiénicos y comerciales de dichos establecimientos.

Tales son las leyes que en casi dos semanas de trabajo ha aprobado la cámara con el voto favorable de la diputación socialista. Se trata de leyes muy importantes y que bien manejadas por el ejecutivo darán todo lo que se puede y se debe esperar de la ley... y del Banco de la Nación. No es ésta, por cierto, nuestra opinión. Consideramos que en lugar de cruzarse de brazos o de echarse a muertos a la espera exclusivamente de leyes salvadoras, deberían poner manos a la obra sin

pérdida de minuto para estimular el consumo de la carne, eliminar a los intermediarios parásitos y abrir nuevos mercados. Si no hubieran renunciado a estas funciones, que son, a nuestro juicio, inalienables, la situación de muchos ganaderos no sería tan apremiante.

Es indudable que los ganaderos tienen también algo que hacer fuera del congreso. Deben asociarse para organizar el abastecimiento directo de la carne a los grandes centros de consumo; deben propender al aumento del consumo y a la tonificación de los precios que percibe el productor mediante la difusión de las carnicerías municipales; deben elaborar y transportar por medio de organizaciones cooperativas los millares de toneladas de carne que consumen anualmente los socios de las grandes cooperativas obreras europeas; deben empeñarse en abrir nuevos mercados, adoptando, si fuera necesario y para casos excepcionales, el transporte de ganado en pie. Toda esta acción de parte de los ganaderos es el complemento indispensable de las cuatro grandes leyes que ya ha sancionado la cámara de diputados.

La presión que ejerce sobre ciertos diputados una clase tan rica y tradicionalmente tan influyente como la de los estancieros, no puede ser más evidente. Diputado hay que ha hablado y afrontado la cuestión con un criterio rigurosamente gremial, olvidando que se trata de un asunto que el congreso sólo puede encarar desde el punto de vista de los intereses generales. No tenemos ahora tiempo, ni es nuestro propósito en este momento, considerar este aspecto de la cuestión, pero esperamos tener pronto la oportunidad de demostrar que la actual crisis de la ganadería es una advertencia de que debemos cambiar los métodos de producir carne, pues con campos muy valiosos y procedimientos extensivos la cría de hacienda para el consumo tiene que resultar necesariamente muy costosa. Tal vez habrá que buscar campos más baratos para la cría de ganado y dejar para la agricultura las valiosas extensiones de tierra en las que hoy sólo pacen vacas. Esto consultaría los intereses generales de la nación, porque difundiría la chacra a expensas del latifundio ganadero, y aumentaría el margen de utilidad de los productores de carne porque en las chacras la cría y engorde del ganado cuesta mucho menos que en las estancias.

Pero no es nuestro propósito dilucidar ahora esta cuestión. Queríamos solamente dejar constancia de que los ganaderos tienen ya las leyes que necesitan y que la diputación socialista ha colaborado en la sanción de esas leyes con toda diligencia y con alguna eficacia. Basta, pues, de leyes ganaderas.

Los negreros del norte argentino

Detalles acerca de un inicuo régimen de explotación

En nuestra edición del 15 del corriente insertábamos en la sección respectiva un despacho telegráfico procedente de Catamarca, dando cuenta de las actividades que los "conchabadores" hacen desplegar en estos momentos en algunos de sus departamentos para reclutar trabajadores y conducirlos a las provincias de Tucumán y Jujuy, donde próximamente van a comenzar los trabajos de los ingenios azucareros.

Ampliando dichas informaciones, un conocedor de la situación que a este respecto existe en el noroeste argentino nos escribe una interesante carta, cuyo extracto damos a continuación.

Nuestro informante se particulariza con lo que ocurre en el departamento de Tinogasta, uno de los más ricos y poblados de Catamarca.

allá, y así completa el número total de trabajadores que se le ha "encargado" por el ingenio.

Los aludidos caudillos, o para este caso subnegreros, aprovechando del ascendiente que tienen sobre la masa abyecta del lugar, proceden a reclutar su "lote" respectivo de trabajadores, a cuyo efecto le adelantan a cada trabajador cinco o diez pesos, contra pagar firmado en blanco.

Reclutada la peonada, se procede a su embarque para el sitio a que se las lleva a trabajar. Los trabajadores son inclinados, generalmente, en un tren especial, como bestias, donde deben soportar las muchas horas — a veces hasta dos o tres días — que dura el viaje.

Los "conchabadores" adoptan toda clase de precauciones a fin de que a última hora no se produzca la deserción de trabajador alguno; a tal fin utilizan todos los recursos imaginables, hasta los "buenos oficios" de la policía, de la que disponen como de cosa propia.

Como una dura y cruel ironía, esas "remesas" de trabajadores van a comenzar en los últimos días de este mes y primeros de mayo, coincidiendo así con la celebración del Día del trabajo.

"Nada es más doloroso — expresa nuestro comunicante — que ver la partida de aquel rebaño humano hacia el sitio de explotación. Con la máscara de la alegría en los labios por efectos del alcohol, aquella lamentable masa de hombres va seguida de sus mujeres y niños, pobres seres rotos y llenos de amargura".

Contra la habitación del pueblo

Acotaciones a un memorial de la Unión industrial argentina

Exteriorizando gran sobresalto — fingido o real —, los señores de la Unión Industrial Argentina acaban de dirigir un extenso memorial al presidente de la república, instando al primer magistrado a que interponga su influencia a fin de que no se convierta en ley la iniciativa aprobada por la comisión de presupuesto de la cámara de diputados liberando de derechos aduaneros a los materiales de construcción que se introduzcan al país.

Se trata de un documento incoherente y contradictorio en el que se recienta, una vez más, las archigastadas argucias proteccionistas.

Prenden los señores de la Unión Industrial sostener que la extensión de los gravámenes aduaneros a los materiales de construcción sería contraproducente a los fines que inspira la iniciativa, esto es, el abaratamiento de la vivienda popular.

Intentando demostrar tal absurdo, se recuerda una sanción del Senado, de 1921, por la que la alta corporación, "interpretando el enorme perjuicio que la liberación de derechos aduaneros a los materiales de construcción acarrearía a la industria del país", destinó el producido de los derechos aduaneros a dichos materiales, durante el término de cinco años, a la construcción de casas baratas en la capital, las provincias y los territorios nacionales.

¿No verán los señores de la Unión Industrial que esto carece de sentido? ¿No es mucho más directo y eficaz a los fines propuestos hacer que el estado no estorbe la construcción de casas con ruinosas gabelas cuyo monto, según cifras de la aduana que se consignan en la nota, suman más de cuarenta millones de pesos anualmente?

A esta consideración absurda, que tal vez sea la única novedad, y eso muy relativa, de la nota, los señores industriales agregan el cúmulo de diálogos y contradicciones a que nos hemos referido más arriba.

Así, por ejemplo, después de ponderar el esfuerzo realizado por la industria nacional y el progreso alcanzado por la misma, la que "no sólo se halla en condiciones de satisfacer ampliamente las necesidades locales en este orden de actividades, sino que tiene planteado ante sí el problema inmediato de buscar nuevos mercados para colocar sus productos", los firmantes de la nota se esfuerzan en describir en términos apocalípticos las "sombrías consecuencias" que necesariamente tendría, a juicio de los mismos, la medida propuesta por la comisión de presupuesto de la cámara de diputados.

De cometerse semejante "injusticia", adios prospera y floreciente industria nacional, noble exponente de fuerza, energía e inteligencia! ¡Guay de los millares y millares de obreros que en ella "encuentran" tan fácil trabajo y son tan bien remunerados!

Hundida la pujante industria nacional por la simple supresión de la barrera aduanera que la ampara, el país presentaría, con menoscabo del "nacionalismo económico", la imposición, absoluta y excluyente, del productor extranjero.

La presentación de semejante memorial al presidente de la república, y no a la cámara como sería lo pertinente, es bien significativa. Revela la desconfianza de los capitalistas al cuerpo que ejerce la representación popular directa.

Los señores industriales tienen sus motivos para esperar más del poder ejecutivo, que ya cuenta en su haber con pésimas iniciativas e ideas en lo tocante a la habitación popular.

Por su parte la cámara de diputados al aprobar el despacho de la comisión de presupuesto será la tercera vez que se pronuncia por la liberación de los derechos a los materiales de construcción.

La situación de los maestros en las provincias

Ayer a las 17.30, en el local del Museo social argentino se efectuó una reunión del Centro pro solidaridad del magisterio argentino, bajo la presidencia del señor Andrés C. Campora y con asistencia de las delegaciones del magisterio de Mendoza, San Juan y San Luis.

Después de un cambio de ideas se resolvió organizar con carácter permanente un centro de acción bajo la denominación Centro pro solidaridad del magisterio argentino, el que tendrá por propósito principal estimular la constitución de organizaciones de maestros animadas del más severo espíritu gremialista dentro del país y contribuir a la organización de una federación única del magisterio de la república, en concordancia con el movimiento ya iniciado en las provincias de Cuyo.

Se resolvió también realizar un acto público en la escuela Presidente Roca mañana sábado, a las 17.30 horas, para lo cual se invita a todo el magisterio en general.

los salarios percibidos en la zona; además cada uno de ellos explota por su cuenta el aprovisionamiento de su respectivo contingente.

En cuanto a los señores Vargas y Acosta se entienden directamente con los ingenios a que sirven, ignorándose las condiciones pactadas entre estas "altas partes".

Por nuestra parte, recordáremos que no ha mucho tiempo denunciábamos un verdadero abuso del legislador nacional Acosta cometido contra un modesto chofer de esta capital, trabajador al que por lo visto pretendió aplicar los métodos empleados en el trato con las "peonadas del norte". Este señor diputado no es un digno exponente del "obrerismo" radical?

CONGRESO

SESION DE LA CAMARA DE DIPUTADOS

¿Despachos ganaderos o ley de presupuesto?

Una moción de mantener el quórum para terminar con aquéllos malogra la reunión

Iniciada ayer la sesión de la cámara, minutos después de las 16, Enrique Dickmann pidió la palabra para formular una moción previa.

El parlamento se encuentra en sesiones extraordinarias. El P. E. ha requerido de su banca y en una carrera de saltos, con estaciones en todas las bancas desocupadas que hallaba en su camino, se situó en vecindad del señor Parry, para gritarle al oído:

—¡Alocución filosófica!
—Sí, señor diputado.

—El señor diputado ignora lo que es un discurso de conceptos!
Esta fulminación desencadenó la chacota.

El señor Parry sostuvo tranquilamente, ante el iracundo y errante diputado, que su discurso se definía con la expresión chesperiana contenida en el mismo:

—Palabras, palabras, palabras!
El efecto de tan crudo juicio fué sencillamente espantoso. El diputado no pudo ocuparse sucesivamente otras cuatro o cinco bancas, mientras devolvía al señor Parry, para volver a recibir, y así sucesivamente, el terrible vocativo del "Hamlet".

Por fin, las carcajadas alejaron la sombra melancólica del príncipe de Dinamarca, y el señor Parry pudo terminar su discurso.

A LA ORDEN DEL DIA—
Ortiz apoya la moción Dickmann. El ejecutivo, que ha rechazado a la cámara la falta de presupuesto, debe de ser de igual opinión. Pide que se consulte al ministro de hacienda, presente momentos antes en el recinto.

Esta indicación provoca vivos diálogos, que el señor Rodeyro acompaña con un discurso, vociferado desde el fondo del recinto, en pro del aplazamiento de la cuestión ganadera.

Y de pronto, el señor Demaría, con voz de hablar para la historia, exclama:

—¡Hago moción de pasar a la orden del día...! Por primera vez en veinte años de vida parlamentaria!

Indicación tan bien presentada, es sometida, naturalmente, a votación nominal. Se pronuncia por la afirmativa:

Alfonso, Alvarado, Amichástegui, Aragón, Aramburu, Astrada, Bard, Barrera, Nicholson, Bordabehere, Botinelli, Canale, Carbone, Carosini, Coballos, Correa (F.), Costantini, Cristóbal, Demaría, Díaz de Vivar, Dussaut, Empanzua, Errecart, Fernández, Ferreyra, Francioni, Frugoni, García Tuñón, González Calderón, Goyri, Grau, Gschwind, Guido, López (H.), Loustau, Bidau, Maidana, Martínez (J. H.), Massone, Míguez, Miñones, Núñez, Olmos, Otamendi, Parodi, Paz, Pintos, Quinteros, Rodríguez (J. R.), Sánchez Elía, Sánchez Sorondo, Santamaría, Saravia, Solari, de la Torre, Trucco, Urburu, de la Vega, Verduga, Vergara y Walther.

Votan por la negativa: Alemán, Anastasi, Aráuz (J. S.), Bas, Baudi, Bunge, Celestia, Claros, Correa (J. A.), Dickmann (A.), Dickmann (E.), Gil, González Iramain, González Z., Justo, López Anaut, Lloveras, Meyer, Muzio, O'Reilly, Parry, Pinto, Quirós, Repetto, Rocca, Rodeyro, Taboada, Tamborini, Texier y de Tomaso.

¿UNA MANIOBRA?—
VA a continuar, pues, la cuestión ganadera.

Pero Bas reitera su moción, y se produce un debate.

Enrique Dickmann protesta por la inútil violencia que se pretende ejercer sobre los diputados, que se han reunido asiduamente durante estas sesiones extraordinarias.

Rodeyro se pronuncia en igual sentido y abandona su banca en demostración de repudio a la medida propuesta.

Se llama a votar vanamente: no hay quórum en el recinto.

Fco. Correa desenmascara al señor Bas. La cámara ha mostrado deseos de trabajar. Una moción, so pretexto de propender a ello, lo impide. ¿Puede creerse que el mocionante desea sinceramente la labor de la cámara?

Bas se defiende con el reglamento, que prohíbe juzgar intenciones.

Fco. Correa le manifiesta que no debe defenderse así, hipócritamente.

Bas se refugia en su puntualidad y en su tradición de laborioso.

Correa — ¡Así hablaba don Basilio! Ferreyra quiere una explicación de las palabras del diputado demócrata progresista, y obtiene una ratificación de ellas, con meridiana claridad.

CONGRESO

SESION DE LA CAMARA DE DIPUTADOS

¿Despachos ganaderos o ley de presupuesto?

Una moción de mantener el quórum para terminar con aquéllos malogra la reunión

Iniciada ayer la sesión de la cámara, minutos después de las 16, Enrique Dickmann pidió la palabra para formular una moción previa.

El parlamento se encuentra en sesiones extraordinarias. El P. E. ha requerido de su banca y en una carrera de saltos, con estaciones en todas las bancas desocupadas que hallaba en su camino, se situó en vecindad del señor Parry, para gritarle al oído:

—¡Alocución filosófica!
—Sí, señor diputado.

—El señor diputado ignora lo que es un discurso de conceptos!
Esta fulminación desencadenó la chacota.

El señor Parry sostuvo tranquilamente, ante el iracundo y errante diputado, que su discurso se definía con la expresión chesperiana contenida en el mismo:

—Palabras, palabras, palabras!
El efecto de tan crudo juicio fué sencillamente espantoso. El diputado no pudo ocuparse sucesivamente otras cuatro o cinco bancas, mientras devolvía al señor Parry, para volver a recibir, y así sucesivamente, el terrible vocativo del "Hamlet".

Por fin, las carcajadas alejaron la sombra melancólica del príncipe de Dinamarca, y el señor Parry pudo terminar su discurso.

A LA ORDEN DEL DIA—
Ortiz apoya la moción Dickmann. El ejecutivo, que ha rechazado a la cámara la falta de presupuesto, debe de ser de igual opinión. Pide que se consulte al ministro de hacienda, presente momentos antes en el recinto.

Esta indicación provoca vivos diálogos, que el señor Rodeyro acompaña con un discurso, vociferado desde el fondo del recinto, en pro del aplazamiento de la cuestión ganadera.

Y de pronto, el señor Demaría, con voz de hablar para la historia, exclama:

—¡Hago moción de pasar a la orden del día...! Por primera vez en veinte años de vida parlamentaria!

Indicación tan bien presentada, es sometida, naturalmente, a votación nominal. Se pronuncia por la afirmativa:

Alfonso, Alvarado, Amichástegui, Aragón, Aramburu, Astrada, Bard, Barrera, Nicholson, Bordabehere, Botinelli, Canale, Carbone, Carosini, Coballos, Correa (F.), Costantini, Cristóbal, Demaría, Díaz de Vivar, Dussaut, Empanzua, Errecart, Fernández, Ferreyra, Francioni, Frugoni, García Tuñón, González Calderón, Goyri, Grau, Gschwind, Guido, López (H.), Loustau, Bidau, Maidana, Martínez (J. H.), Massone, Míguez, Miñones, Núñez, Olmos, Otamendi, Parodi, Paz, Pintos, Quinteros, Rodríguez (J. R.), Sánchez Elía, Sánchez Sorondo, Santamaría, Saravia, Solari, de la Torre, Trucco, Urburu, de la Vega, Verduga, Vergara y Walther.

Votan por la negativa: Alemán, Anastasi, Aráuz (J. S.), Bas, Baudi, Bunge, Celestia, Claros, Correa (J. A.), Dickmann (A.), Dickmann (E.), Gil, González Iramain, González Z., Justo, López Anaut, Lloveras, Meyer, Muzio, O'Reilly, Parry, Pinto, Quirós, Repetto, Rocca, Rodeyro, Taboada, Tamborini, Texier y de Tomaso.

¿UNA MANIOBRA?—
VA a continuar, pues, la cuestión ganadera.

Pero Bas reitera su moción, y se produce un debate.

Enrique Dickmann protesta por la inútil violencia que se pretende ejercer sobre los diputados, que se han reunido asiduamente durante estas sesiones extraordinarias.

Rodeyro se pronuncia en igual sentido y abandona su banca en demostración de repudio a la medida propuesta.

Se llama a votar vanamente: no hay quórum en el recinto.

Fco. Correa desenmascara al señor Bas. La cámara ha mostrado deseos de trabajar. Una moción, so pretexto de propender a ello, lo impide. ¿Puede creerse que el mocionante desea sinceramente la labor de la cámara?

Bas se defiende con el reglamento, que prohíbe juzgar intenciones.

Fco. Correa le manifiesta que no debe defenderse así, hipócritamente.

Bas se refugia en su puntualidad y en su tradición de laborioso.

Correa — ¡Así hablaba don Basilio! Ferreyra quiere una explicación de las palabras del diputado demócrata progresista, y obtiene una ratificación de ellas, con meridiana claridad.

En defensa de la acción cultural socialista

Protesta por las intromisiones policiales

Presentación de la Federación socialista

Nuestros lectores están enterados, por el suceso que publicamos en nuestro número del miércoles próximo pasado, del hecho que motiva la nota que insertamos a continuación.

La Federación Socialista de la capital, tomando cartas en el asunto y por intermedio de su apoderado, el compañero Mendes Lanusse, se ha presentado ayer al jefe de policía de la capital, en los siguientes términos:

"En nombre y representación de la Federación Socialista de la capital me permito dirigirme al señor jefe de policía formulando la más enérgica protesta contra el proceder del comisario de la sección 9a, por el hecho que paso a narrar, y solicito desde ya del señor jefe se sirva impartir las órdenes del caso a fin de que el hecho que denuncio no vuelva a repetirse.

Anoche y anteanoche, varios afiliados al Partido Socialista y miembros a la vez del Centro Socialista de la circunscripción 9a, en circunstancias que fija, ban carteles iguales al que acompaño a este escrito, fueron detenidos por empleados de la policía de la sección 9a, y después de permanecer allí por varias horas, se les confiscaron todos los carteles, notificándoseles "que les estaba prohibido fijar esos carteles en la vía pública por disposición municipal".

El ciudadano José Guiffanti fué detenido, en las circunstancias mencionadas, la noche del 16 del actual, y los ciudadanos Benjamín Baigún y César Noya fueron detenidos anoche por el cabo de policía número 2828, en la esquina de Corrientes y Anchorena.

El comisario de la sección 9a, no contento con ese abuso, ordenó al tercio de la noche que procediera a romper todos los carteles que se habían fijado ya, orden ésta que fué acatada inmediatamente. Los ciudadanos damnificados por ese abuso policial, en el día de mañana deducirán querrela criminal por abuso de autoridad ante el señor juez correccional en turno.

Por lo que respecta a la entidad que represento, la vía legal por el momento para reclamar de semejante abuso, es la presentación que formuló ante el señor jefe por esta comunicación.

No hay ninguna disposición legal en vigencia que prohíba la fijación de los carteles referidos, ni tampoco existió una disposición legal, como lo sostiene la policía, "de que esa clase de carteles necesitan el sello de la municipalidad de la capital para poder ser fijados en la vía pública", y no habiendo ninguna ley ni ordenanza que prohíba esa fijación de carteles, la autoridad policial carece de facultades para imponer esa medida.

A los efectos de esta reclamación, conviene dejar sentado que el cartel objetado por la policía en esta emergencia es un cartel que, aparte del distintivo oficial del Partido Socialista que lleva en uno de sus ángulos, es un cartel por el cual se anuncia una velada artística y musical a beneficio de la biblioteca "Roberto Cristina", para el jueves 19 del corriente, a las 20 horas, en el cine teatro Petit Salón, sito en la calle Córdoba 2390. En ese cartel se anuncia el programa de dicho festival, consistente en diversos números de violín, violoncelo y piano ejecutados por alumnos de un conservatorio, y una conferencia a cargo del diputado nacional Enrique Dickmann.

Como el señor jefe ve, la velada que se anuncia en esos carteles es a beneficio de la biblioteca "Roberto Cristina", anexa al Centro Socialista de la circunscripción 9a, y no se necesita un gran esfuerzo mental para comprender que ese acto no es de los clasificados por la ordenanza impositiva municipal como carteles de propaganda con fines comerciales. Por el contrario, esos carteles anuncian un festival altamente moral y educativo, a beneficio de una biblioteca, y ese solo hecho lo excluye de todo gravamen municipal al igual de los carteles de propaganda política.

No hace muchos días se han fijado en distintas calles de esta capital grandes carteles anunciando coaciertos musicales de la banda municipal a beneficio de distintas instituciones, y a ningún empleado de policía se le ha ocurrido mandar romper esos carteles ni detener a los fijadores por el solo hecho de no tener el sello de la municipalidad de la capital.

En este asunto, señor jefe, hay un marcado interés en obstaculizar la obra cultural que realiza el Partido Socialista, y por parte de algunos empleados de policía un interés en querer demostrar un gran celo por el respeto a la autoridad municipal. Esta afirmación no es antojadiza: hace muy pocos días una comisión de obreros agraviados fué notificada por la policía de que por orden municipal no se permitía la fijación de unas fajas alusivas a la agitación en favor del boleto de tranvía a 10 centavos; y, asémbrese el señor jefe, la misma noche en que la policía impedía la fijación de esos carteles por orden de la municipalidad, el secretario de hacienda del departamento ejecutivo, en plena sesión del concejo de liberante, declaró asombrado "que era la primera noticia que tenía de tal prohibición, y aseguró que esa orden no había salido de la repartición municipal" (véase versión tipográfica de "la sesión del 6 del actual").

Por todas estas consideraciones, es que me permito solicitar del señor jefe se sirva impartir las órdenes del caso a fin de que los afiliados al Centro Socialista de la sección 9a, puedan esta noche fijar los carteles anunciando el festival de mañana, como así también ordenar a la comisaría de la sección 9a, la devolución de los dos rollos de esos carteles que les fueron confiscados anoche a los afiliados detenidos.

SE LEVANTA LA SESION—
González Iramain había pedido que se levantara la sesión.

El presidente se mostraba poco dispuesto, y continuaba aturdiendo inútilmente con la campanilla.

Y sólo por la enérgica decisión del diputado mocionante y de Justo, que exigieron se cumpliera el reglamento, dejó de perderse tiempo y se levantó la sesión.

Eran las 18 y 15.

SENADO

SIN SESION—
Ayer era día de reunión en el Senado. Pero no hubo quórum, como de costumbre.

Se ha resuelto "clausurar" para el sábado, que es, también, día ordinario de sesión.

Así por lo menos lo resolvió la sesión en minoría que duró 1 1/2 minutos.

LECTURAS PARLAMENTARIAS

EL CONTROL DE LOS FRIGORIFICOS

PALABRAS DEL DIPUTADO ENRIQUE DICKMANN SOBRE EL PROYECTO DEL P. E.

(SESION DEL 17 DEL CORRIENTE)

En la discusión en general del despacho sobre control del comercio de carnes, que al fin fué sustituido por el proyecto del poder ejecutivo sobre la misma materia, dijo el diputado

Dickmann (E.). — Los socialistas votaremos, señor presidente, el proyecto del poder ejecutivo en general, no con el objeto de ser más gratos al poder ejecutivo o menos gratos a la mayoría de la comisión especial de asuntos ganaderos, porque consideramos este aspecto del asunto completamente ajeno a las preocupaciones de la honorable cámara. Los diputados votan o rechazan proyectos de una comisión sin inferirle por ello un agravio. Me parece excesivo el amor propio del señor diputado miembro informante de la comisión manifestado en la sesión de hoy.

Votaremos el proyecto del poder ejecutivo, señor presidente, porque lo consideramos más eficaz y más conducente al objeto que se persigue. El diputado Justo, en su exposición de ayer, manifestó en forma categórica que los diputados socialistas estamos dispuestos a contribuir a la sanción de leyes que permitan el control eficaz por el estado de los monopolios radicados en el país sean ellos nacionales o extranjeros. Para obtener este propósito, creemos que el proyecto del poder ejecutivo es el más viable. El proyecto de la mayoría de la comisión especial es, a nuestro modo de ver, excesivamente frondoso, demasiado detallista, es reglamentario; no sólo legisla sobre el control de los monopolios, que en este caso son los frigoríficos, sino que legisla, reglamenta, estorba toda la actividad que se desarrolla alrededor de la ganadería nacional. Consideramos un absurdo, por ejemplo, que se establezca por ley nacional una prescripción que obligue a pedir permiso al ministerio de agricultura de la nación para faenar 11 novillos, 6 corderos, 3 cabras.

Consideramos excesivamente reglamentario el proyecto de la comisión, y no sólo eso, sino que estorba, trabaja e impide actividades útiles, necesarias y provechosas para el país. Consideramos, señor presidente, que a propósito del control de los frigoríficos no se puede legislar interviniendo a cualquier matarife de cualquier punto de la república que se excede en faenar una o dos reses. Y si cito este caso es para mostrar un botón de la muestra.

Ese proyecto es inconducente a intervenir, salvo los pocos artículos que sirven para intervenir y controlar a los frigoríficos.

Los diputados socialistas no nos asustamos cuando alguien que posiblemente, durante su vida pública, ha contribuido a la formación de los trusts en el país, nos diga que nosotros defendemos al capitalismo frigorífico. Saccone — ¿Quién es esa persona, señor diputado?

Dickmann (E.). — No me interrumpa! — Buena la campaña eléctrica.

Dickmann (E.). — No nos asustan, decía, quienes nos acusan de que somos defensores del capitalismo frigorífico; yo podría decir a los señores diputados que son defensores del capitalismo candiente, ya que se trata de grandes de temperatura.

El diputado Justo, con la claridad y precisión que le son características, manifestó ayer lo que nosotros opinamos sobre los trusts, sin temor a la postura demagógica que nos haga aparecer como defensores de los trusts; consideramos que ellos son una evolución lógica y necesaria del capitalismo.

En el cumplimiento de la ley 9227, artículo 19, en el que se declara obligatorio para las escuelas primarias dependientes de la nación o subvencionadas por el mismo, una clase semanal sobre el concepto y ventajas del ahorro en general.

MINISTERIO DE HACIENDA
Pago de 493 relojes robados en los depósitos de la aduana — Se ha dado a conocer en el "Boletín Oficial", una resolución del ministerio de hacienda relacionada con la sustracción de 493 relojes, efectuada en los depósitos de la aduana, el año pasado. Asunto del que informamos en aquel entonces.

Por esa resolución del ministro, declaróse ser legítimo abono la cuenta presentada por el Banco Francés para América del Sur, se ordena pasar el expediente a la aduana de la capital para que determine el valor de la mercadería faltante y liquide los derechos y servicios de la que existe en depósito. Por último, se dispone pasar un testimonio de la resolución al juez federal de los efectos correspondientes.

Universidad de Buenos Aires — Se solicita un crédito de 830.000 pesos para cubrir su déficit — Por intermedio del ministerio de hacienda el P. E. ha enviado al congreso un mensaje y proyecto de ley solicitando un crédito suplementario para la universidad de Buenos Aires, por la suma de 830.000 pesos, con destino a cubrir el déficit producido durante el ejercicio de 1922.

Remuneración extraordinaria a las lanchas que alijan cargas — Ante una consulta formulada por la receptoria de San Antonio Oeste, sobre el correspondiente cobrar estandipio extraordinario a las lanchas que alijan la carga de buques mayores, en razón de que el resguardo efectúa la vigilancia que determinan las ordenanzas de aduana, el ministro de hacienda ha evacuado la consulta en los siguientes términos:

"Que los buques mayores que por su calado excesivo no puedan atracar a los muelles de San Antonio Oeste, descargan su mercancías en lanchas, para luego ser llevadas al puerto, y en esta condición diligencian sus despachos, operación que fiscaliza la subprefectura local que desempeña funciones de resguardo y en el caso de que esta operación se realice en días u horas inhábiles, se abonará los salarios correspondientes; que, puesta la mercadería en lanchas, no hay necesidad de vigilancia en el trayecto que media entre el buque y el muelle; que, en consecuencia, habiendo abona-

do un gran progreso técnico y económico...

Saccone — ¿Cómo! ¿Los trusts son un progreso?

Dickmann (E.). — Tan es así que hay gobiernos que quieren hacer trusts nacionales para determinados ramos de la producción nacional.

Saccone — Son un beneficio para los accionistas y un perjuicio para el pueblo.

Dickmann (E.). — Pero el trust, precisamente, porque es un monopolio, debe ser legislado y controlado por el estado. Estorbar su desarrollo es estorbar el desarrollo técnico y económico del país.

Bajo el punto de vista de la clase obrera como asalariada, los trusts son un progreso. Hay menos conflictos y son menos largos entre obreros y los trusts que entre los obreros y los pequeños patronos. Generalmente, los trusts se cuidan mucho de tener conflictos con sus asalariados. El trust es útil y eficaz cuando lo controla estrictamente la ley...

Ann del punto de vista práctico conviene que la cámara tome por base de su discusión el proyecto del poder ejecutivo. Es una ley que debe ser aplicada por el poder ejecutivo; es una ley de aplicación, es una ley que necesita de la voluntad del poder ejecutivo...

Hablan a la vez los diputados Dickmann (E.) y Saccone, y suena la campana.

Dickmann (E.). — Señor presidente: sin quererlo, sin tener ese propósito, aparecemos ahora los socialistas como diputados defensores del poder ejecutivo. Pero, precisamente, porque tenemos muchas críticas, muchas censuras y mucho control que hacerle, y nos conocemos demasiado, debemos manifestar que en algunos casos el poder ejecutivo tiene razón. En el asunto ganadero, en general, considero que es más prudente, más sobria y menos lacrimosa la actitud del poder ejecutivo que la de algunos miembros de la comisión especial.

No deseo en esta oportunidad extender el debate. En general, el proyecto, en su parte, viable, conducente, eficaz, lo aceptamos y lo vamos a votar; y en lo superfluo, en lo frondoso, en lo detallista, lo vamos a rechazar. Ya sé que podrá decir el señor diputado miembro informante de la comisión que no depende de los diputados socialistas su sanción o su rechazo; pero el señor diputado, con su sutil inteligencia conservadora, comprenderá las razones que nosotros exponemos. Ya que el señor diputado hace ahora demagogia, nos va a permitir a nosotros hacer un poco de conservadurismo.

No tenemos hostilidad ninguna a los ganaderos del país. ¿Cómo vamos a tenerla! Yo no tengo un solo novillo, ni lo he tenido nunca; no soy diputado vacuno ni antiavacuano. (Risas). Pero ya en los otros proyectos tendremos oportunidad de analizar con más detalle el fondo del problema que se está discutiendo. Por eso deseo terminar llamando nuevamente la atención de los señores diputados en el sentido de que no se dejen impresionar por el argumento del agrario a la comisión. No es ningún agravio a la comisión sustituir un proyecto por otro. Inferiríamos, en cambio, un agravio a la legislación del país, si nos dejáramos impresionar por esta clase de argumentos.

Por todas estas razones, la diputación socialista votará en general el proyecto del poder ejecutivo.

EL ARTE EN LA ESCENA

ODEON

Debütó anoche con gran éxito la compañía Camilla Quiroga

Ante una nutrida sala debütó anoche la compañía Camilla Quiroga con la obra de Henry Batlle "La tempura". Dado lo avanzado de la hora en que terminó el espectáculo, que resultó el éxito teatral de la temporada, nos vemos obligados a dejar para mañana el comentario respectivo.

Ateneo popular

Visita de estudio — Mañana sábado, a las 15 horas, esta institución, conjuntamente con las bibliotecas "Veladas de estudio" y "Sol naciente", de "El Sol", realizará una visita a la cristalería de la calle Rivera Sur 478.

Con el propósito de que la visita resulte lo más detenida y provechosa posible, se ha limitado a 30 el número de concurrentes, habiéndose resuelto efectuar, más adelante, otra visita para que puedan asistir los que no lo hagan en esta primera.

Punto de reunión: Bosch y Rivera del Riachuelo, a las 15. Tranvías: 102, 103 y 104, que dejan en dicho lugar. Los tranvías A y L, del Puerto, y el 24 a dos cuadras.

La secretaría del Ateneo, San Juan 1385, está abierta los martes, jueves y sábados de 21 a 23 horas.

do el buque mayor los servicios extraordinarios correspondientes a la operación de alije a lanchas, no hay motivo para exigir un segundo servicio por la operación de descarga de éstas en el muelle."

MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS

Caducidad de una concesión del Anglo Argentino — Por decreto del P. E. firmado ayer, se declara caduca la concesión acordada a la compañía de tranvías Anglo Argentino, acordada con fecha 25 de abril de 1922, para llevar a cabo la construcción de un desvío de sus líneas en la calle Pedro Mendoza a la altura de la "Vuelta de Rocha", con destino al transporte de materiales que recibe por vía fluvial.

EL 3°
Gran Concurso Nacional
DE LOS
CIGARRILLOS
de 20.30, 40c
SERÁ
SENSACIONAL
Guarden las marquillas viejas
PICCARDO & Cia. Ltda. S. A.

Partido Socialista

Celebración del Día de los trabajadores

En la capital

EL FESTIVAL DEL 30 DE ABRIL

En el teatro Buenos Aires, calle Cangallo 1053.

PROGRAMA

- 1o. Conferencia.
- 2o. "La mala reputación", comedia lírica, en tres actos, de González Castillo y Mazzanti, representada por la compañía Rivera-De Rosas.
- 3o. Concierto de violoncelo por el profesor Adolfo Morpurgo, acompañado al piano por el maestro Hugo La Rocca, quienes ejecutarán:
 - a) Oriental, de César Cui. En esta sencilla composición el autor, general del ejército ruso, ofrece la intensidad y matices, dentro de la emotividad reconcentrada y melancólica del pueblo asiático, del sentimiento de nostalgia. Es un trozo que, no obstante su breve duración, parece extenso por su intensidad emocional.
 - b) Rapsodia húngara, de Liszt. En esta composición se expresa la psicología del pueblo húngaro mediante la sucesión de sus melodías y ritmos, que exigen gran virtuosidad de parte del ejecutante. Es una obra, al par que difícil, de extraordinaria brillantez.
 - c) Declaración de amor, de Becker. Obra romántica, que se caracteriza por expresar el proceso de un afecto que, tierno y suave en su iniciación, llega por grados sucesivos a la pasión vehemente, para terminar en una placida dulzura.
- 4o. Serenata, de Carlos Gounod, poema de Víctor Hugo, cantada por el barítono Angel Bascilla.
- 5o. "Primer de Mayo", boceto dramático en un acto, original de Pedro Gori. En los entreactos el coro socialista dirigido por el maestro Napoleón Lisca cantará los himnos obreros.

La función comenzará a las 20.45. Precio de las localidades:

Plata, 3; tertulias primera fila, 3; tertulias segunda fila, 2.40; palcos: ba, los avan-scene, 15; balcón 11, 15; balcones, 16; balcón, 16; bohemio, 16; principales, 8; entrada a palco, 1; delante, 1 de paraiso, 1; entrada a paraiso, 30 centavos.

Los palcos son sin entrada. Las localidades se expenden desde hoy y todos los días, excepto el domingo, en el local del Comité Ejecutivo, Rivadavia 2089.

MITIN DEL 1° DE MAYO

ITINERARIO DE LAS COLUMNAS

1a. COLUMNA

Plaza Flores (Fray Cayetano - Rivadavia). Centro la. Liniers, la. vales Sáenzfeld, la. Mataderos y 5a. Banda de Alsacia. Sigue por Rivadavia, Donato Alvarez, Gaona, hasta

Avenida San Martín y Gaona (Centro 7a., 7a. Caballito Norte, 15a. y Fomento). Con la anterior, sigue por Chubb, Río de Janeiro, Córdoba, hasta Córdoba y Gascón. (Centro de la 15a.) Con las anteriores, sigue por Córdoba, hasta Pueyrredón, donde espera a la siguiente columna.

Plaza Italia (Centro 16a. Urquiza, 16a. Saavedra y 16a. Villa Belgrano). Banda de música. Sigue por Santa Fe, Pueyrredón a Córdoba. Unida con las columnas anteriores, va por Córdoba, Libertad hasta plaza Libertad.

2a. COLUMNA

Sáenz y Esquivel (Centro la. Pompeya Sur). Banda de música. Sigue por avenida Sáenz, Boedo, hasta Las Casas, donde espera la siguiente.

Avenida La Plata y Las Casas (Centro la. N. Pompeya Norte). Sigue por Las Casas hasta Boedo, donde se incorpora a la anterior, continuando por Boedo hasta

San Juan y Boedo (Centro de la 6a.). Con las columnas anteriores esperan a las siguientes:

Ríos y Directorio (Centro de la 6a. Caballito Sur). Banda de música. Sigue por Ríos, Pedro Goyena, Carlos Calvo, Boedo, hasta San Juan y Boedo. Reunida con las anteriores, continúa por San Juan, Salta a plaza Constitución.

3a. COLUMNA
Plaza Herrera (Centro de la 3a.). Banda de música. Sigue por Herrera, Caseros, Hornos a plaza Constitución.

4a. COLUMNA
Plaza Brown (Irala y Coronel Saavedra) Centro de la 4a. Banda de música. Sigue por Irala, Martín García a paseo Colón, donde espera a la siguiente, con las anteriores.

Brown y Senguel (Centro de la 4a.).

5a. COLUMNA
Plaza Herrera (Centro de la 3a.). Banda de música. Sigue por Herrera, Caseros, Hornos a plaza Constitución.

6a. COLUMNA
Plaza Brown (Irala y Coronel Saavedra) Centro de la 4a. Banda de música. Sigue por Irala, Martín García a paseo Colón, donde espera a la siguiente, con las anteriores.

Brown y Senguel (Centro de la 4a.).

7a. COLUMNA
Plaza Herrera (Centro de la 3a.). Banda de música. Sigue por Herrera, Caseros, Hornos a plaza Constitución.

8a. COLUMNA
Plaza Brown (Irala y Coronel Saavedra) Centro de la 4a. Banda de música. Sigue por Irala, Martín García a paseo Colón, donde espera a la siguiente, con las anteriores.

Brown y Senguel (Centro de la 4a.).

CREDITO
CON LA GARANTIA
DE UN EMPLEADO U OBRERO
de un sueldo no menor de 150 pesos
OPRECEMOS A VD., PAGADERO EN 10
MENSUALIDADES, EN ARTICULOS DE
Sastrería : Confecciones : Sobretodos
Perramus : Camisas : Sombreros, etc.
J.A. LONNE CANGALLO 800
Esq. ESMERALDA

Oratoria oficial

UN JUICIO SOBRE RIVADAVIA

No nos entusiasman, de ordinario, los discursos que este o aquel ministro del ejecutivo pronuncian sobre los tópicos más heterogéneos, importantes o no, que se refieren a hombres, instituciones y cosas, o a las actividades relacionadas con las funciones que aquellos desempeñan.

Es que una larga experiencia nos ha aleccionado con respecto a esa oratoria fría e inorgánica, donde es difícil, por no decir imposible, hallar un contenido sustancial cualquiera bajo la envoltura de las frases, a menudo altisonantes y pomposas.

Por esta razón, al informarnos respecto del acto llevado a cabo en la Sociedad de beneficencia, con motivo de su primer centenario, que fué el día 13 del corriente, íbamos a pasar por alto el discurso que el ministro de relaciones exteriores, señor Gallardo, pronunciara en dicha circunstancia, en la seguridad de que nada podíamos perder con esa omisión.

Luego, venciendo la natural resistencia, debido a ese instinto íntimo que crea el odio y que nos obliga constantemente a controlar nuestros juicios, resolvimos aprehender con él.

El resultado ha sido simplemente desastroso. El doctor Gallardo habló de Rivadavia, pero más valdría que no lo hubiese hecho, por la forma desgraciada, árida y vulgar en que se expresó.

Comprendemos que la elocuencia y el buen decir no son virtudes comunes, ni siquiera tratándose de ministros, y que no en todas las circunstancias la misma persona pueda hallar en sí la inspiración adecuada para recordar cosas altas y memorables.

Pero resulta inadmisibles que tratándose de un discurso sobre uno de los más geniales precursores de nuestro progreso histórico, un ministro del ejecutivo no haya sabido hilvanar sino unas cuantas frases banales, carentes del calor y la simpatía que en todo hombre culto suscita la evocación de Bernardino Rivadavia.

CONCEJO DELIBERANTE

Para esta tarde, a la hora de costumbre, están citados los componentes de la corporación municipal.

ASUNTOS DESPACHADOS POR LA COMISION DE HIGIENE

La comisión de higiene ha despachado, en los últimos días, para ser tratados por el concejo, los siguientes asuntos:

Recurso interpuesto por la asociación de fomento Villa General Lamadrid, proyecto destinando 10.000 pesos para la adquisición de instrumental con destino al hospital Durand; ordenanza disponiendo que en todo contrato de locación de inmuebles municipales se incluya una cláusula prohibiendo el expendio de bebidas alcohólicas; Minuta a fin de que se realicen en la Colonia de crónicos de General Rodríguez trabajos ya ordenados; Ordenanza sobre construcción en los hospitales Muñiz y Tornó de pabellones para la asistencia de mujeres y niños tuberculosos; Ordenanza para que se proyecten diversas construcciones y mejoras en el hospital Pirovano; Minuta sobre lavado de la calle Lima; Ordenanza autorizando la inhumación de los restos del arzobispo Espinosa en la catedral (despacho de la mayoría); Resolución negando el permiso para la misma inhumación (despacho de la minoría); Ordenanza sobre instalación de cámaras frigoríficas en las carnicerías; Ordenanza sobre descanso dominical en los mataderos; Ordenanza sobre elaboración, almacenamiento, exhibición y expendio de substancias alimenticias, bebidas y sus materias primas; Ordenanza sobre empleo de certificados analíticos para artículos alimenticios y bebidas; Resolución sobre reglamentos para establecimientos industriales; proyecto de resolución sobre sanatorios de tuberculosos; Apelación de los señores Tourelles y Cia., Durand y Cia. y Pittaluga y Cia.

ADMINISTRACION NACIONAL

MINISTERIO DE AGRICULTURA

Ecos de un negocio sucio — Ayer a última hora fué irinado por el doctor Alvear un decreto resolviendo el sumario instruido en el ministerio de agricultura, con motivo de los manejos hechos con la venta de las bovas ojeas, en la seccional de la defensa agrícola con residencia en Pergamino.

El referido decreto confirma una resolución dictada el 17 del corriente por el titular de este departamento y por la cual se exoneran a varios empleados de la referida seccional, se le retira el registro de contratos de prenda agrícola al escribano y jefe del registro civil de aquella localidad, Víctor Vergara Campos, se ordena remitir al director del Banco de la Nación un testimonio del sumario para que conozca la intervención que en este asunto tuvo el gerente de la sucursal, Raúl Alfonso, y proceda en consecuencia.

En cuanto a los comerciantes que aparecen comprometidos en el sumario, el decreto dispone elevar los antecedentes al juez federal de La Plata, para que establezca el grado de responsabilidad, según su participación, y sean castigados. Esta última resolución también alcanza a todos y cada uno de los mencionados como culpables, en el sumario administrativo.

Adquisición de barcos petroleros — El P. E. ha aprobado la compra del buque-estanco "Danville" al gobierno de los Estados Unidos, y ha dejado sin efecto la operación para adquirir el ofrecido por la firma Grangemouth Dockyard, de Londres, como consecuencia de las dificultades surgidas durante la tramitación, debido a que la firma citada resolvió aumentar el precio de venta en el momento en que debía suscribirse el convenio respectivo.

El "Danville" ha sido adquirido por 200.499 dólares, pagaderos al contado. Los gastos que demandan esa adquisición serán atendidos con los fondos de la dirección general de yacimientos petrolíferos fiscales.

MINISTERIO DE JUSTICIA E INSTRUCCION PUBLICA

Jueces de paz en la capital — El P. E., por decretos de ayer, ha designado a los siguientes jueces de paz en la capital:

Sección 2a., suplente, Américo Sasel, 2a., titular, Manuel Muñoz; 4a., suplente, Francisco Giar, 5a., suplente, doctor Emilio N. Flores; 7a., titular, doctor Fernando G. Ramos; 8a., suplente, Manuel del Prado; 13a., suplente, doctor Domingo Horacio Vioro; 14a., suplente, Jerónimo Cervetto; 15a., suplente, Pedro Rossi; 23a., suplente, Teófilo Mendel; 25a., suplente, Rodolfo P. Carboni; 26a., suplente, Adolfo Capdevielle (hijo); 27a., suplente, Luis Ferraraz, y 29a., suplente, Vicente Festenari.

Cases sobre abortos — El ministro doctor Marco, dirigió ayer al magistrado de la nación una recomendación pa-

Biblioteca "Mariana Chertkoff"

Festival para mañana

Esta biblioteca, secundada por el Centro Socialista de la sección 6a., realizará una función, conferencia y baile, en su local de la calle Carlos Calvo 4353, mañana sábado, a las 21 horas, a beneficio de ambas instituciones.

Se desarrollará el siguiente programa:

- I parte: 1o. La Internacional por la orquesta; 2o. Conferencia, por el concejal Antonio Zaccagnini.
- II parte: 3o. Himno de los trabajadores, por la orquesta; 4o. Concierto de violín, por Cayetano Balsamello; 5o. Recitado cómico "El padre Pío"; 6o. Recitado por Rafael Cammarota; 7o. Canciones nacionales por el dúo Trilay-Flores.
- III parte: 7o. La Marsellesa, por la orquesta; 8o. Recitación de un monólogo, por Enrique Porcellana; 9o. "El andamio", de José María Dicenta, y otras poesías recitadas por un cuarteto; 10a. Baile familiar.

El precio de la entrada ha sido fijado en \$ 1.50 para hombres; señoras, señoritas y niños tendrán el acceso libre. Las localidades se hallan en venta en el local social y en la secretaría del Centro de cultura "El Hogar Obrero" calle Yaguajayá 3759.

Instrucción pública y popular

UNIVERSITARIAS

FACULTAD DE CIENCIAS ECONOMICAS
Conferencia del profesor José — por a las 17.30, en el salón de actos de la facultad de ciencias económicas, el profesor doctor Gastón José iniciará el ciclo de conferencias sobre finanzas.

La secretaria desea hablar esta tarde con el ciudadano Luis María Valente Noailles.

INFORMACION GENERAL DEL INTERIOR

Provincia de Buenos Aires

Federación Socialista bonaerense

Asambleas y reuniones

Avellaneda — Reunión del comité electoral hoy viernes, a las 20.30, en el local del Centro Socialista de Avellaneda, avenida Galicia 430. Asuntos importantes.

Morón — Asamblea mañana sábado, a las 10.30, en el local Lavalle 1017. O. del D. A. E. C. movimiento de afiliados, conferencias, reintegración de la C. A. 10. 16. Mayo.

Talleres (F. C. S.) — Asamblea (continuación de la anterior) el domingo, a las 12.30 horas.

Se encarece a los afiliados puntual asistencia.

La Plata (sección 2a.) — Asamblea en la convocatoria el domingo, a las 9. O. del D. A. E. informe de secretaría, id. de secretaría, id. de la comisión electoral, movimiento de afiliados, 10. de Mayo, coro socialista.

LA PLATA

UNA VISITA AL PATRONATO DE MENORES — DESGUIECIO EXISTENTE EN EL MISMO.

En virtud de numerosas denuncias recibidas sobre el estado de abandono en que se encuentra el patronato de menores, el diputado Balifo, acompañado por el corresponsal de LA VANGUARDIA en esta ciudad, se trasladó ayer a Villa Elisa, sitio donde se encuentra el mencionado establecimiento, a fin de comprobar el grado de verdad de las referidas denuncias.

A simple vista ambos visitantes pudieron comprobar de inmediato que el local destinado para ese objeto es inapropiado, puesto que en él se carece de las comodidades más indispensables y hasta del aire y la luz, lo que ha traído como consecuencia que más de 25 aislados, sobre un total de 200, están atacados de diversas enfermedades infecciosas, habiendo sido necesario el aislamiento de los mismos, internándolos en los diversos hospitales de esta ciudad, para evitar el contagio a los demás niños.

En cuanto a la situación de los menores no puede ser más desesperante, puesto que carecen de toda clase de ropas y hasta de calzado, pues la mayoría de ellos andan descalzos.

El estado en que se encuentra el patronato ha sido motivado por el desorden a que lo ha llevado el director del mismo, señor Machioli, a quien el P. E. le levantará un sumario, y en el cual se han comprobado una serie de irregularidades, como asimismo de que infringía castigos corporales a los aislados, por cuyo motivo fué suspendido en sus funciones, sin que hasta la fecha el gobierno haya resuelto definitivamente esta situación.

Creemos que este asunto debe ser encarado resueltamente por el P. E., y proceder en la forma que establece la ley de creación del patronato de menores; de lo contrario, hechos como el que comentamos se producirán continuamente, como han ocurrido con anterioridad, lo que motivó una interposición del diputado Lemos.

Mientras tanto el P. E. debe solucionar la situación de esos infelices niños y proveerlos de ropas y calzado, a fin de evitar el espectáculo vergonzoso que actualmente presentan y hallándose sus vidas en peligro, dado el abandono en que se encuentran.

Cámara de Diputados — Sesiones preparatorias — Los miembros que no cesan en su mandato y los que resultan electos en los comicios del 25 de marzo último, han sido citados a sesión para hoy, a las 14.30, a fin de considerar dichas elecciones.

Renuncia del director de rentas — Con motivo de una divergencia surgida entre el gobernador Cantillo y el señor Tiburcio Bavio, director general de rentas, a raíz de la designación de varios empleados por decreto del ejecutivo, el segundo presentó el miércoles último, por la noche, la renuncia del cargo que desempeñaba, la que le fué aceptada.

Hasta anoche el P. E. no había designado reemplazante al señor Bavio.

Fondos para la dirección de escuelas — El P. E. ha dispuesto que por tesorería general se proceda a entregar a la dirección general de escuelas la suma de un millón de pesos de rentas generales y con cargo de reintegro a fin de cubrir el déficit existente en dicha repartición y con el propósito de regularizar la situación del magisterio al que se le paga sus haberes con atraso.

Una grave denuncia — Ante el ministerio de obras públicas se ha presentado la compañía La Nacional pidiendo la reconsideración del decreto sobre la adjudicación efectuada al licitarse la contratación de las obras del ferrocarril a Meridiano V.

En un extenso memorial dicha compañía pone de manifiesto que la propuesta aceptada por el gobierno es superior a la suya en seis millones de pesos, habiéndose hecho la negociación contra las disposiciones de la ley correspondiente.

Comité electoral — Los miembros del comité electoral de los centros socialistas de esta ciudad se reunirán esta noche, a las 20.30, en el lugar de práctica, para considerar diversos asuntos de importancia.

AVELLANEDA

Conferencias socialistas proyectadas — El Centro Socialista de Avellaneda, prosiguiendo la tarea de llevar la palabra socialista a todos los lugares comprendidos en su jurisdicción, ha proyectado realizar dos conferencias para la semana entrante.

La primera se realizará el viernes 27, a las 20.30 horas, en el cruce de las calles Laprida y Elortondo y la otra el domingo 29, a las 15.30, en la segunda de Atacama y Olavarría (Ex-vehenguela).

Opportunamente se designará a los oradores.

Como es de práctica en los actos que patrocinamos este Centro, se distribuirán ejemplares, a título de propaganda, de nuestro diario LA VANGUARDIA y folletos socialistas.

Asamblea — Para el domingo están convocados los afiliados del Centro de Avellaneda a la asamblea que se realizará en el local, avenida Galicia 430 (Pisaflores), a las 8.30, a fin de considerar la carta orgánica del comité de propaganda e información general. Se hace constar que es segunda convocatoria.

10. de Mayo — La comisión consti-

tuida por los centros de Avellaneda y Pisaflores, a objeto de organizar un acto público en la plaza Adolfo Alsina el 10. de Mayo, por la tarde, viene trabajando con todo entusiasmo al fin indicado.

Se ha dirigido a todas las entidades gremiales y culturales de la localidad invitándolas a concurrir al acto.

Es de esperar que en el Día del trabajo se disipen, siquiera sea por un momento, todas las animosidades de carácter ideológico y afirmen los trabajadores sus ideales de justicia y de paz.

AZUL

Castigos corporales en el ejército — El periódico local "El Ciudadano" denuncia en sus dos últimos números que dos sargentos del batallón de pontoneros destacado en esta ciudad han maltratado bárbaramente a un conscripto, cuyo nombre se ignora, produciéndole lesiones internas que ponen su vida en serio peligro.

Llama la atención la continua reproducción de estos hechos, lo que hace creer que las promesas de la superioridad del citado cuerpo, consistentes en que serían reprimidos los malos tratamientos que los clases acostumbraban dar a la tropa, no son más que palabras sin sentido alguno.

De desear sería que el ministro de la guerra tomase, en este caso, la correspondiente intervención.

10. de Mayo — Con toda actividad prosigue sus tareas la comisión que tiene a su cargo la celebración del Día de los trabajadores. El programa confeccionado es el siguiente: El día 28 del corriente, a las 22 horas, se servirá un lunch en el local del Centro Socialista, terminado el cual se organizará un baile familiar; el día 10. de Mayo se llevarán a cabo dos actos públicos: a las 14 horas, frente al local del Centro Socialista, tendrá lugar una conferencia, en la que usarán de la palabra varios compañeros; terminada ésta, el público se dirigirá a la plaza Colón, donde escuchará la palabra del orador designado por el Comité Ejecutivo del Partido, ciudadano Juan J. Raggi.

El sábado próximo aparecerá un manifiesto invitando al pueblo trabajador a celebrar la magna fecha.

GENERAL VIAMONTE

Romerías — El sábado último se inauguraron, en el local de la sociedad italiana, las romerías que había patrocinado la comisión de dicha entidad, a beneficio de la caja social y del hospital de Caridad; pero el mal tiempo reinante hizo que la afluencia de público que sabe concurrir a estas fiestas se viera sensiblemente disminuida.

Lo que ha llamado la atención es que en dicho local funcionó una mesa de juego de azar llamada "la mayor y menor", a la vista y complacencia de las autoridades policíacas.

Debido a que no se ha llamado a asamblea para efectuar tales fiestas e instalar una mesa de juego, la mayoría de los socios de dicha sociedad piensa pedir la convocatoria de una asamblea extraordinaria para llamar a cuentas a la comisión directiva.

En busca de empleo — El intendente municipal, después de velate días de ausencia sin autorización del concejo deliberante, llegó el domingo último a ésta.

Los incondicionales de este personaje de triste memoria hacen correr la noticia de que, terminadas sus dietas de diputado, en breve será nombrado director de escuelas, o en su defecto, presidente de la caja de ahorros (1).

Liga "Mayú-ché" — Los componentes de la tribu de Colqueo, en vista de que el caudillo Lettieri hace tres años que les está prometiéndole la esculturación del campo que ocupan y nada ha cumplido hasta la fecha, han resuelto constituir una liga llamada "Mayú-ché", que tendrá a su cargo el velar por los derechos de sus miembros.

Por intermedio del abogado señor Molina se han presentado ante el gobierno de la provincia solicitando se les escrutare el campo que les fuera donado, que comprende seis leguas, de las cuales una tercera parte está hoy en poder de intrusos.

GUAMINI

En el juzgado de paz — Hace días, al tomar posesión de su cargo el nuevo juez de paz recientemente nombrado, se negó a actuar con el secretario del juzgado. Este no obedeció un orden de retirarse de la oficina, alegando que había sido designado por la suprema corte, motivo por el cual el juez pidió auxilio a la policía a fin de obligar al secretario a entregar el juzgado.

Ahora bien; como la policía se rehusó a tomar intervención por no tener instrucciones de la superioridad, el juez obró por su propia cuenta, y al rato de haberse retirado los representantes de la autoridad, entre el juez y unos "amigos" sorprendieron al secretario y, revolviendo en mano, lo sacaron a empujones de la oficina.

El agredido se dirigió entonces a la suprema corte, la que envió un inspector, el cual levantó un sumario en el que sólo se tomó declaración al juez y a sus compinches, todos del viejo régimen, que se transformaron luego en "regeneradores".

10. de Mayo — Una comisión compuesta de afiliados socialistas y simpatizantes ha resuelto festejar la fecha obrera con un mitin público y una velada que se llevará a cabo el 10. de Mayo.

Para ambos actos se ha solicitado un orador al Comité Ejecutivo, así como una de las películas cinematográficas filmadas por el mismo.

MERCEDES

Chicanas del juzgado de paz — Como en todos los municipios, existe en esta ciudad una oficina que se le denomina juzgado de paz, para ventilar los asuntos de menor cuantía.

El juez de paz que nos ha tocado en suerte en esta localidad es un buen señor que todo lo corría en su secretario, quien hace y deshace a su antojo, en tanto que al juez se le ve en la oficina a su cargo por rara casualidad.

Un obrero, locatario de una pieza en la casa ubicada en la calle 51 y 14, es demandado por la propietaria por desahucio.

El obrero en cuestión, concurre a la primera citación y expone lo siguiente: En noviembre del año pasado, no apor-

sonó como de costumbre a la señora María G. de San Pedro (la demandante) a hacer efectivo el pago del mes correspondiente. La señora, de mala manera, me contestó, que debía desalojarle la pieza. Después de algunas palabras yo opté por retirarme y deposité el importe del alquiler en el banco, a nombre del señor juez.

Ahora bien, a pesar de esta terminante y clara manifestación donde se ve la buena fe del obrero locatario y la voluntad de la propietaria de desalojar al inquilino de cualquier manera, el secretario del juez pretende enredar al locatario a fin de que éste desaloje la pieza. ¿Por qué esta presión del juzgado a favor de la propietaria?

El obrero ha recibido ya seis citaciones, que significan días de trabajo perdidos.

Entendemos que los pequeños pleitos caseros de los vecinos llevados al juzgado deben resolverse de inmediato de acuerdo con las disposiciones vigentes y el buen sentido. Alargar estos asuntos es seguir perpetuando el vicio corruptor de nuestra política criolla que todo se resuelve de acuerdo con las influencias y el dinero que se pongan en juego.

RAMALLO

El correo de estación Sánchez — Es motivo de las más enérgicas censuras por parte del vecindario de este pueblo el abandono casi permanente que hace de su puesto el jefe de la oficina de correos local, dejándola a cargo de un valletiro.

La pérdida de correspondencia es frecuente con ese motivo y cuando algún interesado acude allí para interponer sus reclamaciones, se le dice que nada se puede hacer, pues "no está el jefe".

La dirección general de correos no ha tomado medida alguna, a pesar de que periódicos de San Nicolás se han ocupado de esas anomalías, añadiendo que en la oficina en cuestión suele haber tertulia gente extraña a la misma, en tanto que el jefe realiza viajes en automóvil, ocupando en sus trabajos particulares a empleados del correo como changadores.

SANTA FE

En las escuelas provinciales — La supresión de un día de descanso innecesario — Sobre la implantación del taxímetro — Resoluciones varias del concejo deliberante — Pago a los jubilados — Accidente del trabajo — Un obrero muerto — Una iniciativa policial — Reglamentación de la profesión de vendedor de diarios — Huelga de bolseros — Las patotas en acción — "Niños" protegidos por la policía.

ROSARIO, 19 — El consejo de educación proyecta suprimir el asunto del día sábado en las escuelas provinciales. Es una excelente medida, pues por mil motivos distintos, los días de clase al año se reducen de una manera extraordinaria, y los niños tardan mucho más tiempo del necesario en aprender el programa de cada curso. Hay quienes protestan contra la innovación: las maestras y sus allegados; pero a nadie se le ocurre considerar un contrasentido que las escuelas Láinez hayan trabajado siempre dicho día.

—El concejo deliberante ha rechazado la solicitud en que los cocheros pedían se aplazara la ordenanza sobre el taxímetro. Los fundamentos del rechazo son breves, pero muy eficaces.

—El concejo deliberante en su última reunión tomó las siguientes resoluciones:

—Aprobar el convenio ad referendum celebrado por el intendente municipal con doña Cecilia, don Pedro y don Maximiliano Gallo, referente a la adquisición de un terreno destinado a la prolongación de la avenida Francia, de fecha 27 de febrero de 1923, y vuelve al D. E. a los fines que correspondan.

—Rechazar el despacho de la comisión de gobierno aprobando el decreto de la intendencia de fecha 4 de noviembre de 1923, relativo al tráfico de la calle Córdoba.

—Aprobar, entre otras, las siguientes resoluciones de las comisiones de gobierno y peticiones:

—Exonerando a la universidad popular del Rosario de los derechos municipales por fijación de carteles.

—No haciendo lugar al proyecto de varios señores concejales prorrogando el plazo para construir veredas.

—No haciendo lugar al pedido de exoneración de impuestos formulado por el club de Gimnasia y Esgrima del Rosario.

—Archivando la solicitud de Pablo Scaglia denunciando la incapacidad del personal que realiza la inspección de balanzas.

—No haciendo lugar y archivando el proyecto de ordenanza presentado por el ex concejal señor Arsell, encomendando al señor Diez Mori la confección de un código municipal.

—Archivando los expedientes caratulados: "Nota del concejo deliberante de Buenos Aires contestando la resolución del H. C. sobre una conferencia de concejales deliberantes"; "Mensaje del D. E. elevando una solicitud de la empresa del teatro Colón en la que pide exoneración de impuestos municipales correspondientes a funciones realizadas del 12 al 20 de agosto último".

—No haciendo lugar y archivando la solicitud de diversos propietarios de teatros y cinematógrafos, pidiendo aclaración a los artículos 24 y 25 de la ordenanza general de impuestos.

—Archivando la solicitud del director de las escuelas gratuitas para hijos de obreros donde gestiona exoneración de impuestos para esas escuelas.

—Archivando la nota del comité pro homenaje al nadador Pedro A. Candiotti, solicitando la contribución de la comunidad para donarle una propiedad.

—Los jubilados y pensionados de la provincia han empezado a cobrar sus haberes correspondientes a marzo, cuando aun no han cobrado las maestras. Se trata de un caso de celeridad raro.

—El pintor José Reges, de 25 años, domiciliado en la calle Cafetera 1431, pintando un poste del alumbrado se cayó de una altura de siete metros, sufriendo lastimaduras de tal naturaleza, que le causaron la muerte.

—El jefe de policía ha elevado en consulta al fiscal de estado un proyecto reglamentando la profesión de vendedor de diarios. Aunque se ignora el texto de dicho proyecto, puede anticiparse que él encierra una reacción, probablemente exagerada, contra la acción del gremio aludido, el cual tiene organizado un negocio en la forma más estrecha y capitalista que se pueda imaginar, pues se alaga terminantemente a vender toda clase de prensa que no le deje utilidad a su comprador,

de manera que la prensa liberal de todos los matices: socialista, anarquista y comunista no tiene peor enemigo que este sindicato, que vende toda clase de pasquines a los obreros, siempre que la ganancia sea grande.

Puede asegurarse desde ya que el abuso de los unos va a traer otro abuso mayor de los otros.

—Continúa sin novedad la huelga de bolseros. Los patronos dicen que aceptarían la jornada de ocho horas y el salario de cinco pesos, pero sin someterse a la "humillación" de firmar un pliego de condiciones, declaración que ya se sabe el valor que tiene.

—Un grupo de patoteros instalados en un palco del teatro La Comedia se entretenía noche tras noche produciendo escándalo y haciendo gracias, pues cuando los asnos rezojan de vez en cuando. El inspector municipal allí presente les pidió en buena forma que no alteraran el orden, pero "los hijos de papá" sólo entienden a garrote. La cultura los confunde con miedo. Continuaron abusando. Y aunque el comisario seccional les pidió del mismo modo que no lo obligaran a proceder, no le hicieron caso. Al reanudar sus groserías de chusma, el inspector Granello Pose ordenó a la policía que los sacara del teatro, cosa a la cual se negó el oficial Joaquín Ferrada, en virtud de que no podía acatar órdenes de un empleado municipal.

Como se ve, el tal Ferrada está demás en el puesto, ya que ignora el abecé de su obligación. Es de esperar que el señor Cepeda, que con tan dura mano trata a los obreros, no sea menos duro con todas estas patotas y con sus defensores, especialmente con el empleado Ferrada.

CORDOBA

EL CONFLICTO UNIVERSITARIO — SESIÓN DEL CONSEJO SUPERIOR — MANIFIESTO DE LA FEDERACION DE ESTUDIANTES — CONVENCION CONSTITUYENTE.

CORDOBA, 19 — Se mantiene en forma grave el conflicto universitario. En ausencia del rector, que se trasladó a esa capital, sesionaron los miembros del consejo superior, resolviendo designar reemplazante al ingeniero Gil Montero.

Esta noche volverá a reunirse el consejo para tratar el pedido de exoneración del rector de la Torre.

La Federación universitaria publicó hoy un manifiesto explicando las causas del movimiento.

—La convención constituyente discurrió el sábado próximo la parte de la constitución que se refiere a la cámara de diputados.

MENDOZA

Una manifestación leninista — Espectáculo bochornoso

MENDOZA, 19 — Como estaba anunciado, el oficialismo leninista realizó el domingo último, en el Paseo de la Alameda, algo que llamaron mitin, un mitin para conmemorar la victoria obtenida en las últimas elecciones, mediante la presión de las policías.

Con ese motivo, presenciáronse espectáculos tristes e ingratos, que habían poco en favor del progreso democrático alcanzado.

Desde poco antes de la hora fijada para el mitin, veíanse llegar al sitio de la convocatoria grupos de individuos bochornosos, que eran comandados por capataces de la municipalidad y la dirección de puentes y caminos de la provincia. Dichos individuos no cesaban de dar gritos destemplados y provocativos; y en el lugar del espectáculo, algunos empleados públicos, entre ellos Tomás Lima, administrador del parque General San Martín, ocupábanse en la tarea de suministrar más alcohol a esa gente ebria. El rebaje era sacado de un negocio situado cerca de allí, el cual manteníase abierto, no obstante ser domingo y estarles prohibido expendir en dicho día bebidas alcohólicas.

Ante esa reunión de semilicenciosos, por el estado de embriaguez en que se hallaban, ocuparon la tribuna varios oradores, entre los cuales figuraron algunos funcionarios del gobierno, a quienes también les está prohibida su intervención en política por la ley electoral.

Fué aquel, en verdad, un tristísimo espectáculo, explicable sólo tratándose del oficialismo local, que en su propaganda no se abstiene de apelar a los medios más repugnables.

TUCUMAN

Movimiento político — El gobernador visita en Catamarca al fetiche denominado "Virgen del Valle" — El mundo obrero se prepara a la celebración del 10. de Mayo.

TUCUMAN, 19 — Contrariamente a lo que se creía, que tan sólo las fuerzas oficialistas y nuestro partido irían a los comicios del 27 de mayo próximo, se observa ahora una reacción en los bandos abstencionistas, los que, por pretexto de reorganizarse, han surgido de nuevo a la superficie, agitando banderas patrias y al son de clarines y tambores. Tras de esa aparatosa "reorganización" no buscarán ascual el campo político y según sus cálculos intervinerán en los próximos comicios de mayo? No es difícil.

Por otra parte, en el sector oficialista continúan acentuándose las divisiones. Tres de los candidatos proclamados para electores de senador por la capital, han renunciado, desautorizando las facultades de los comités que los eligieron. El descontento va creciendo aún en las provincias filiales del "verismo", conglomerado que tiene a su disposición el presupuesto, norte de las ambiciones de estos políticos criollos.

Astutamente, los veristas tienen el propósito de presentar a la junta de escrutinio la proclamación de sus candidatos a intendente y concejales municipales, que de acuerdo con la ley orgánica de nuestra municipalidad pueden hacerlo con 10 días de anticipación al primer domingo de mayo, cuando no haya convocatoria a elecciones. Por este medio, y siendo ellos los únicos presentados, se apoderarán de la municipalidad, que se encuentra intervenida.

Para evitar este caso, el Partido Socialista ha resuelto hacer la misma proclamación, con lo que dará por tierra con la pretensión del señor Salazar Pérez y los suyos.

—Continuando el tren de derroche en que se ha embarcado el gobernador Vera, el sábado pto. hizo un largo viaje a la provincia de Catamarca en automóvil, acompañado de una nutrida caravana de cortesanos, en procura de la "milagrosísima virgen del Valle". En nada nos asombra este nuevo acto de Vera, ya que su mediocridad, har-

HECHOS DIVERSOS

Accidentes del trabajo — Ayer a las 12.40 el albañil José Quintana se hallaba trabajando en el tercer piso del edificio en construcción del Banco de Boston, en la diagonal Sáenz Peña.

Debido a la trepidación de las máquinas que se emplean en dicha obra, cayó desde el primer piso, pasó sobre una bovedilla que había sido dejada sobre una plataforma provisional de maderas.

Esa pieza, que es de 1 1/2 kilo de peso, golpeó en la espalda a Quintana y le originó una herida grave; se cree que le interesó el pulmón izquierdo.

Quintana fué trasladado al hospital Rawson, donde informan que su estado es gravísimo.

La víctima es español, casado, cuenta 45 años de edad y tiene su domicilio en la calle Morelli 600.

—En la obra en construcción de la calle Tacuarí 1262 ocurrió ayer a las 7.15 un grave accidente, que ha puesto en serio peligro la vida de un obrero.

A la hora citada, Andrés Tropeo, obrero albañil, que se hallaba trabajando en el primer piso, cayó sobre una bovedilla que había sido concluida el día anterior.

Por esa circunstancia, la bovedilla no resistió el peso y Tropeo cayó a la planta baja, sufriendo graves lesiones que determinaron su ingreso al hospital Rawson.

Intervino el correspondiente sumario la comisaría 16a.

Las víctimas de los automóviles — Frente al número 1304 de la calle Almirante Brown, Antonio Jufre, de 14 años de edad, fué arrollado por un automóvil y resultó con la pierna derecha fracturada.

El niño fué trasladado al hospital Rawson.

Muerte de un anciano — Francisco Peña, de 62 años de edad, se accionó en un depósito de fardos de pasto en el corralón municipal existente en la calle Brandzen 730, del cual era peón.

Se quedó dormido con un cigarrillo encendido, el que provocó un principio de incendio, motivando la muerte por quemaduras.

Consecuencias del alcohol — En la casa de la calle Olaguer 3075 se produjo un suceso sangriento en el que perdió la vida un hombre.

Vicente Simaña es el matador y Saverio Pizzo la víctima, italiano, vendedor ambulante de frutas y de 37 años de edad.

La víctima alquilaba una habitación en la casa de Simaña, y anoche éste le llamó la atención por las bromas pesadas que dirigía a su familia y porque cantaba en alta voz, molestando a los vecinos.

Pizzo, que se encontraba ebrio, desafió a Simaña a pelear, y uniéndole la acción a las palabras armóse de un cuchillo y de un revólver, agrediendo al dueño de la casa.

Ante esta actitud Simaña intentó desarmar al ebrio, tratándose con él en lucha cuerpo a cuerpo y logrando arrebatarse el cuchillo.

Con él se defendió de los nuevos ataques de Pizzo, pero como éste amenazara hacer fuego con el revólver, abalanzóse sobre él y le sepultó el cuchillo en el corazón.

El homicida fué detenido por un agente de la comisaría 37a.

Una ambulancia de la asistencia pública levantó a Pizzo, ya cadáver.

Herido de una cuchillada — A raíz de un incidente producido en la esquina de Santa Fe y Laprida, pesó Carranza y Ricardo Bazo Munilla trabáronse en pelea y se cruzaron varios puñetazos.

Exasperado Carranza, que llevaba la peor parte, armado de un cortaplumas, infligió un puñetazo a Munilla, que al parecer no reviste gravedad.

El agresor encuéntrase detenido en la comisaría 19a.

Carnes vacunas para el consumo de la capital

(Información oficial)

El ministerio de agricultura por intermedio de la dirección general de ganadería dió a conocer la relación los precios mayoristas y minoristas las carnes de vacuno para consumo la capital.

Estos precios, que son por kilo, los que han regido durante la semana que terminó ayer:

Costo carne limpia animales sacos en Liniers: precio mínimo, \$ 0.15; precio medio, \$ 0.29.

Costo carne puesta en carnicerías: precio mínimo, \$ 0.13; precio medio, \$ 0.31; aumento, 7.58 ojo.

Venta de carne al público: precio mínimo, \$ 0.15; aumento, 15.33 ojo; precio medio, \$ 0.47; aumento, 62.06 ojo.

MUNICIPALES

Estatuja a la ciudad de Buenos Aires — El primer alcalde de Santiago Chile ha comunicado oficialmente nuestra municipalidad la inauguración en el cerro Santa Lucía de aquella estatua, la inauguración de la estatua la ciudad de Buenos Aires.

El intendente, señor Noel, acompañó en los términos ampulosos y resonantes de práctica.

Teatro infantil — El elenco del teatro infantil Labardán actuará el domingo próximo, a las 15.30, en la plaza de Vélez Sársfield.

Banda municipal — La banda municipal concurrirá esta noche, a las 21.30, dividida en dos secciones, a la esquina avenida San Martín y Donato Álvarez (La Paternal) y a la plaza General B. Ploa (Villa Mazzini).

Comisión municipal de higiene de la sección 17a. — Ha quedado constituida esta comisión, designándose presidente al señor Bernabé A. Núñez, y secretario, al señor Jesús Varela.

El vecindario puede formular denuncias sobre infracciones a la higiene moralidad y seguridad pública, ya sea verbalmente o por escrito, a los señores comisionados: Bernabé A. Núñez, Soler 5847; Vicente Otalola, Tacuara García 2593; Félix Bugni, Frerre 11; Alejandro García, Bompland 1623; J. Varela, Acevedo 2877; Faustino Rojas, Costa Rica 5543; Emilio Raffo (jo), Agullar 2550.

La comisión se reúne los sábados 20 y 40, de cada mes en el local de la sección seccional.

Ecos del fallecimiento de Carlos Mauli

El subcomité "Germinal", de la circunscripción 2a., capital, manifiesta su sincero pésame por el deceso de Carlos Mauli.

to manifiesta, no puede menos que arrastrarlo al común de las cosas y en lo que tienen éstos de más de anticuado. Un gobernador de un estado rico y próspero, con cerca de 400.000 habitantes, y en pleno siglo XX, peregrinando como el musulmán fanático a las fuentes sagradas, es todo un símbolo de atraso y de demagogia que hará memoria.

—Los gremios obreros están preparando sus festejos a realizarse el próximo 10. de Mayo. Veladas, bailes y una gran manifestación, son los números del programa.

Varias sociedades obreras se han adherido ya a los actos que el Partido Socialista celebrará con igual motivo. Oportunamente dará a conocer el programa elaborado.

DE LOS TERRITORIOS

LA PAMPA
CONFERENCIA SOCIALISTA INTERRUPTIDA A BALAZOS
PICO, 19 (Por telegrama) — Anoche la conferencia socialista fué interrumpida a balazos por empleados municipales. Va carta.

Persona buscada

El señor Pedro Luis desea saber el paradero de su hermano Edmundo Orsigen Luna, hijo de Dionisio Luna y de Dominga Orsigen, ambos fallecidos. Dirigirse a Pedro Luna, San Cristóbal (Santa Fe).

TRIBUNALES

Acusaciones fiscales — El agente fiscal doctor Canavari dictaminó en los siguientes términos:

Miguel Terrado, español, de 22 años, enfermo, conductor, por lesiones: 3 años de prisión.

Miguel Franco, argentino, de 30 años, por hurto: 2 años de prisión.

Condema de un asaltante — El juez de primera instancia doctor García Lama, por el crimen de asalto, condenó a un sujeto a 3 años de prisión a Antonio Gómez, uruguayo de 31 años, soltero, pintor, por robo y lesiones.

El procesado actuó en el asalto de un comerciante de la calle Boulogne Sur Mer el 29 de octubre anterior, a las 30, en las calles Escalada y Bragado.

Convocatoria de acreedores — Ante el Juzgado del doctor Juan B. Estrada, secretario Leti, solicitó ayer convocatoria de acreedores la firma Grassioli y su establecimiento con venta de artículos de trinidad en la calle Boulogne Sur Mer 150.

El balance denunciado desota un activo de \$ 30.249.91 y un pasivo de \$ 11.100.000.

Concordate ofrecido — El concordate del doctor Leti, secretario Estrada, en el Juzgado del doctor Leti, secretario Estrada, un concordato del 20 ojo pagadero a \$ 15 y 18 meses.

Suavidad — Ante el juzgado del doctor Terrado, secretario Fox, han sido citados ayer los jueces sucesores: Alejandro Casella, Pedro Encuentro, Antonio Labonia y otros, Anunciado, Manuel de Marchini, Domingo de Vitale, Pedro Wilfredo Manasón, Ros Vignola, Santos, Basilio Endara, José González, Santos Greco, Eugenio González, Roberto Torres, Pascual Pannini, Thomas Torres, Juan José Camacho, Francisco García de Guisado y Prudente Morroni.

Tercera — En el fuero civil actuó el doctor J. Isaac Arriola, en el concordato del juez doctor Juan B. Estrada, secretario Leti, en el juez doctor Manuel E. Anchorena.

Casa GRECO

VISTE A LA GENTE CHIC
Barrionera de calidad
HUMBERTO I 754 U. T. 1935 a 200

MOVIMIENTO GREMIAL



COMITE PRO JUBILACION OBRERA

LA ASAMBLEA DE ANOCHE

Se resuelve continuar la organización de los subcomités y no apelar a la huelga si no hay motivo para ella y sin antes agotar todos los recursos para evitarla

Sumamente exiguo resultó el local de la "Patria e Lavoro" para contener el gran número de obreros tranviarios que concurrió a la asamblea convocada por el comité pro jubilación tranviaria.

El secretario del comité, Ugobono, abrió el acto declarando que su objeto era que el gremio resolviera si se debía o no proseguir en la labor de organización y capacitación y solidaridad que esa institución había iniciado desde hacía algún tiempo.

Recomendó a la concurrencia el mayor orden y ecuanimidad en las discusiones, a fin de que lo que resolviera fuera el pensamiento auténtico del gremio.

El elegido presidente de la asamblea el guarda Rodríguez, de la estación Barracas, se puso en discusión si se continuaba con la organización del personal por estaciones, como se había hecho hasta aquí.

Pellicer expuso sus opiniones sobre el momento actual por que atraviesa el gremio, y dedujo que lo que convenía era organizarse fuertemente, a fin de defenderse.

Historió las pasadas luchas del gremio, lamentando que el sindicato no hubiera respondido a las esperanzas que en él depositaron los tranviarios más conscientes. Recordó que éstos continuaron, sin embargo, en él, y que cuando hubo que nombrar a un obrero para que representara a los tranviarios en el directorio de la caja de jubilaciones, el sindicato apoyó la iniciativa. Ahora, ante la situación creada al gremio con motivo de los hechos que todos conocen, la organización se hace más necesaria que nunca para impedir que se cercenen las conquistas hechas por los tranviarios a costa de grandes esfuerzos.

Laiglesia recomendó al gremio la unión por encima de todo. Altoce opinó en favor de que continuaran organizándose los comités por estaciones. Rodríguez expresó que por el momento el pensamiento del comité central era organizar y capacitar al gremio, lo que en su concepto era lo más urgente y lo más necesario.

Riego propuso que se cerrara el debate, si nadie hablaba en contra de los comités. Ugobono pidió a la asamblea que si alguno quería hacer uso de la palabra contra los comités que lo hiciera. Luego, a indicación de un asambleista declaró que los comités trataban de hacer obra de organización y capacitación del gremio únicamente, con exclusión de toda acción política o ideológica.

Leyó después parte de un proyecto de estatutos para los comités, que fue elaborado por el comité central para que oportunamente lo aprobara un congreso del gremio si la asamblea entendía que los comités debían subsistir. En esos estatutos se establece la defensa de la jubilación, la ayuda mutua y la organización de una biblioteca.

Ugobono (Humberto) presentó este proyecto de resolución: "La asamblea de obreros tranviarios reunida el 19 de abril a convocatoria del comité central pro candidatura obrera, oído el informe del mismo y las opiniones de los compañeros que hicieron uso de la palabra, resuelve: Autorizar al comité central para que

prosiga, intensificándola todo lo posible, la campaña por la constitución de subcomités en las estaciones, y para que convoque en oportunidad a un congreso de delegados en que quedaría definitivamente formada la institución.

Invitar a los obreros del gremio, sin distinciones de ninguna clase, a que ingresen en dichos organismos, cooperando con todas sus fuerzas en los trabajos a realizar.

Recomendar que, cualesquiera sean las circunstancias que se le planteen al gremio, se proceda de acuerdo a las resoluciones del comité, que se mantendrá en contacto con aquél por intermedio de sus delegados y de los subcomités, y autorizarlo para que convoque a asamblea general cuando lo crea conveniente.

Declarar que los actuales momentos no son propicios para una huelga de conquista, y que sólo se iría a un movimiento, agotados todos los recursos, tendientes a hallar una solución a las violencias y más de acuerdo con las conveniencias generales, en el caso de que fueran rebajadas las actuales condiciones de trabajo.

En defensa de uno de sus párrafos, manifestó que se observaba el caso curioso de que los más empeñados en hacer ahora huelga fueran los "carneros" de 1919, que quieren hojar para captarse las simpatías de los superiores que quisieran una huelga de conquista, lo cual no conviene al gremio en estos instantes.

Rodríguez propuso que la asamblea resolviera la unificación con la Unión tranviaria, moción que fue apoyada por otros asambleístas.

Por fin se adoptó por aclamación el proyecto de resolución de Ugobono (H.). Ugobono combatió energicamente los trabajos subterráneos que se hacían para desencadenar una huelga de faldola patronal. La huelga debe hacerse cuando estén agotados todos los recursos y cuando el gremio lo quiera y no cuando les convenga a los capitalistas.

Presentó el punto en discusión, que era lo siguiente propuesto por el comité central: "Abogar por que el gremio se mantenga a la expectativa, agrupándose en la institución, y por que no se lance a ninguna huelga, mientras no sean rebajadas sus condiciones de trabajo, en cuyo caso se tomarán las resoluciones que aconsejaren las circunstancias, sin apresuramientos perjudiciales y consultando las conveniencias generales".

Dos asambleístas propiciaron la huelga inmediata del gremio. Villalobos refutó sus manifestaciones. Dijo que el argumento del mejoramiento de las condiciones de trabajo no es válido ahora, ya que esas condiciones son las mismas que hace dos años y medio y sólo cuando se presenta la cuestión de las tarifas se quiere hacer una huelga de mejoramiento, cuando precisamente en este momento, por conciencia y por vergüenza, el gremio no debe hacerla con ningún pretexto.

Después de sancionarse al punto en discusión, se dio por terminado el acto previas algunas palabras de Ugobono recomendando unión y firmeza al gremio.

Advertisement for 'TRES V.V.V.' cigars, featuring a logo and the text 'CONVENIENCIA, en su aceptación más amplia. Para comprobarlo disponga Vd de todas las buenas ciberías ENRIQUE GONZALEZ GARCIA. Escrit.: CHILE 19015, B.a. A.S.'"/>

Comisión socialista de información gremial

Próxima reunión — El martes 24 del corriente, a las 20.30, en el local calle Rivadavia 2689, se reunirá esta comisión y los delegados de las agrupaciones socialistas de oficio, para considerar la orden del día distribuida. Se solicita puntual asistencia.

METALURGICOS

Los afiliados y simpatizantes metalúrgicos comprendidos en las secciones 3a., 4a., 12a. y 13a. están invitados a la reunión que la comisión provisoria de la Agrupación socialista respectiva realizará el miércoles 25 del corriente, a las 20.30, en el local del Centro de la 3a., calle Suárez 2034.

En esta reunión de propaganda explicará los propósitos y fines de estas agrupaciones el delegado de la comisión, ciudadano Miguel Navas.

AGRUPACION SOCIALISTA DE EMPLEADOS DE COMERCIO

Reunión de la C. A. — Pasado mañana domingo, a las 9, en Belgrano 1426, se reunirá la C. A. de esta agrupación a objeto de considerar los asuntos en carpeta. Se recomienda puntual asistencia.

Se recuerda a los nuevos adherentes de la agrupación que pueden concurrir a esta reunión a retirar sus carnets.

AGRUPACION SOCIALISTA DE CHOFERS

A los choferes afiliados y simpatizantes — De acuerdo con una convocatoria de la Unión choferes y Unión O. expendedores de nafta, hoy viernes, a las 22.30 horas, debe efectuarse en Alsina 3223, una asamblea mixta para tratar un asunto importante.

Con este motivo se recuerda a los choferes socialistas que están en el deber de asistir a esa asamblea. Para ello deben ir munidos del carnet sindical y estar al corriente con la caja del sindicato.

Al propio tiempo si hubiera algún chofer socialista que no estuviera asociado, se le indica que debe ingresar al sindicato lo antes posible.

SINDICATO O. CARTONEROS Y ANEXOS

Declaración del comité de huelga — El Sindicato de obreros cartoneros y anexos, sobre una publicación del Sindicato obrero de la industria del calzado, aparecida en LA VANGUARDIA, declara:

1o. Que nada tiene que ver con la mala atmósfera que se pretende levantar contra los camaradas del Sindicato obrero de la industria del calzado y que repudia toda obra que se haga en ese sentido.

2o. Que es exacto lo que afirma ese sindicato en lo referente al ofrecimiento de solidaridad con nuestros camaradas en huelga.

3o. Que esta C. A. ha designado delegado ante la reunión de la C. A. de los camaradas del Sindicato obrero de la industria del calzado, para ampliar lo que dejamos expuesto e informar sobre todo lo que sea necesario acerca del actual conflicto que tenemos planteado.

A LOS CHOFERS Y EXPENDEDORES DE NAFTA

Asamblea mixta extraordinaria de obreros choferes y expendedores — Las comisiones administrativas de los sindicatos indicados, invitan a todos sus asociados a la asamblea que tendrá lugar hoy viernes, a las 22.30 horas, en el local Alsina 3223, para tratar exclusivamente un asunto de suma importancia para la vida de los dos sindicatos, y que es lo siguiente: Asunto de la West India Oil Co.

En atención al asunto que se trata, se clausurarán los surtidores a las 22 horas, siendo necesaria la mayor concurrencia.

Ruégase a los choferes se surtan de nafta antes del cierre de los aparatos. Para tener acceso al salón es necesaria la presentación del carnet social y estar al día con la caja social del sindicato de choferes y expendedores de nafta.

Federación gráfica bonaerense

1o. de Mayo — "El Obrero Gráfico" — Festival gráfico de solidaridad — Huelga gráfica en Mendoza — Esta organización se propone, como siempre, aportar su grano de arena a la fecha histórica del proletariado internacional: el 1o. de Mayo. A ese propósito sacará un número especial del periódico social.

También, organizado por la comisión de fiestas, realizará un importante acto celebrando el 1o. de Mayo: un festival artístico, conferencia y baile, cuyo beneficio íntegro se destina a los compañeros gráficos y cartoneros en huelga.

Tiene una rifa en circulación, como asimismo las entradas, las que pueden ser solicitadas para colocarlas entre amigos y compañeros.

Los compañeros delegados deben interesarse por hacer la mayor propaganda entre todos los federados en particular y los trabajadores en general.

El esfuerzo titánico—seis meses de activa lucha — que sostiene el Sindicato de obreros cartoneros merece amplia solidaridad; así lo ha entendido la Federación gráfica.

Todos a la fiesta el 30 de abril en el salón "Orfeón Español", Piedras 532. Por entradas y rifas en Rincón 1054 y Carlos Calvo 4232.

Huelga en Mendoza — Los camaradas que componen la sociedad de Artes gráficas de esa ciudad piden la solidaridad de los gráficos bonaerenses, pues se han declarado en huelga en la casa Best, reñando el mayor compañerismo. Advierten la existencia de ese conflicto para que no se sea sorprendido e inconscientemente prestarse a ser crumiriles sin quererlo.

Que ningún gráfico acepte trabajar para la casa Best de Mendoza!

DE LA PLATA

DEPARTAMENTO PROVINCIAL DEL TRABAJO

A fin de que se coloquen en las condiciones exigidas por las leyes obreras, la dirección del departamento provincial del trabajo, ha concedido diversos plazos a los siguientes industriales del partido de Leandro N. Alem:

Vedia — Fábrica de sodas y aguas gaseosas, de Lerucedis y Loubres — Se le concede 15 días de plazo para que proteja en forma el volante y la correa principal.

Panadería de Beniani y Cia. — Quince días de plazo para que proteja en forma el volante de la sobadora y amasadora.

Panadería de Federico San Martín — Conceder al mencionado industrial 15 días de plazo para que proteja en forma el volante y correa de la amasadora y sobadora. El mismo plazo para que inicie y lleve en forma el libro de sueldos y jornales.

Panadería de José Petrogliá — Quince días de plazo para que proteja en forma el volante de la amasadora y sobadora. El mismo plazo para que inicie y lleve en forma el libro de sueldos y jornales.

Alberdi — Panadería de Manuel Arizalabaya — Conceder al citado industrial 15 días de plazo para que proteja en forma el motor y volante de la sobadora. El mismo plazo para que inicie y lleve en forma el libro de sueldos y jornales.

Fábrica de soda y aguas gaseosas de José Golani — Se le concede a dicho industrial 15 días de plazo para que proceda a blanquear en debida forma el local de la fábrica. Se le hace saber que no puede dar trabajo a los menores de 16 años, si no están provistos de su correspondiente libreta de trabajo.

Carpintería y herrería de J. R. Gaeta y Cia. — Se le da 8 días de plazo para que inicie y lleve en forma el registro de sueldos y jornales, o en su defecto las planillas conservadas ordenadamente. Y 15 días para que protejan las correas y poleas de transmisión y el motor.

Panadería de Guifó Santarelli — Quince días de plazo para que protejan en debida forma el motor, poleas y correas de transmisión. El mismo plazo para que inicie el libro de sueldos y jornales o en su defecto las planillas conservadas ordenadamente.

ES EVIDENTE:

que el gas, con su reducido precio y su alto poder calorífico, se impone como el combustible más económico, para cocinas y toda clase de aparatos de calefacción. Lo demuestra el continuo aumento de pedidos para la colocación de cocinas, calentadores, planchas, etc. Pídanse en las Sucursales y Administración detalles de los diferentes tipos de cocinas, calentadores, planchas, etc. que la Compañía ofrece colocar en ALQUILER o en AMORTIZACION con veinte metros de cañerías.

COMPANÍA PRIMITIVA DE GAS. Administración: ALSINA 1169. SUCURSALES: En todas las zonas de la Ciudad. Teléfonos: U. T. 4760, Rivadavia. Coop. T. 207, Central.

Unión obrera local

Comité pro presos — Dando cuenta de la constitución de este comité, la secretaría del mismo dirige a las sociedades adheridas la siguiente comunicación:

"Cumpliendo con un deber, ponemos en conocimiento de esa organización, que en la asamblea realizada el día 31 de marzo ppto., compuesta por delegados sindicales que integran la Unión obrera local de Buenos Aires en número de 68, que representaban a 27 gremios, con un total de 22.420 votantes, que ha quedado constituido definitivamente el comité pro presos de la Unión obrera local, con un número de siete miembros, según lo estatuye la carta orgánica del mismo.

Convocados sus componentes para el día 4 del corriente, a objeto de designar los compañeros que habian de desempeñar los cargos creados, se resolvió en el siguiente orden:

Secretario general, Salvador Pérez, de la Federación obrera molinera; pro secretario, M. L. Céspedes, de Obreros peluqueros; tesoro general, Silvestre Somoza, de la F. O. M., sección marineros; vocales: Augusto F. Andrade, de la Unión choferes; Roque Agustone, de Obreros en mimebre; R. Pugliese, de Ebanistas; José López Díaz, de la F. O. M., sección foguistas. Suplentes: Goris, de Tranviarios; Felipe Timpanar, de Obreros picapedreros; Madrid, de la F. O. M., sección foguistas; Cáceres, de la Federación obrera marítima, sección patronos.

Los compañeros designados hanse entregado de inmediato a las tareas propias de sus cargos, con la convicción de que con ellos han de laborar decididamente todos los organismos obreros de la capital, a fin de que el comité pro presos lleve la importante misión para que fue creado.

Como creemos que los sindicatos conocen perfectamente los fines solidarios y benéficos para el movimiento sindical que persigue este comité, consideramos innecesario explicarlos y nos limitamos a llamarles la atención sobre la necesidad de que se apresuren a cumplir con su deber de contribuir con la cuota de cinco centavos por cotizante, de acuerdo a la resolución tomada por la reunión de delegados.

Si los sindicatos dejaran de cumplir este deber, el comité pro presos no podría llenar su cometido, razón por la cual no dudamos que los compañeros que lo integran que ese sindicato hará el más eficaz aporte de energías, con el fin de mitigar, en lo posible, los estragos que significa el encar-

Unión choferes

El conflicto de los ómnibus de la compañía Italo Argentina (pintados de colorado) — Este conflicto, por parte del personal, sigue con una tenacidad ejemplar.

La empresa, en su afán de hacer fracasar el movimiento, busca por todas partes personal que, aunque no haya manejado nunca automóviles, no le importa, pues se le hace dar unas vueltas dentro del garaje y los lanza a la calle, con el consabido peligro para el público que viaja y el tráfico.

"Cada día, nos dice el comité de huelga, denunciamos nuevos accidentes: hoy le recomendamos al público que compruebe la veracidad del vuelco de uno de ellos en la calle Soles y Brasil, y el choque contra un árbol en la calle Rivadavia y Larrea, que los grandes diarios callan criminalmente. Pero lo que no tiene nombre es la complicidad de la dirección de tráfico y la policía, que dicen velar por el público, y no toman resolución de ninguna clase con esta empresa de ómnibus, que atenta, por medio de personal incompetente, contra la seguridad del público que viaja en sus vehículos, y la incomodidad de las interrupciones del tráfico."

Confraternidad ferroviaria

La Fraternidad — Sección Tolosa — Se invita a los socios a la asamblea ordinaria que tendrá lugar el día 23 del corriente, a las 17 horas, en el local social calle 31 número 1 y 2.

Orden del día: Acta anterior, correspondencia y asuntos varios.

Se pone en conocimiento de los secretarios de sindicatos y de los trabajadores en general, que en lo sucesivo todos los asuntos relacionados con este comité y la correspondencia, deben dirigirse a nombre del secretario, compañero Salvador Pérez, y lo que se relaciona con donaciones, cotizaciones, suscripciones, etc., etc., al tesoro, compañero Silvestre Somoza.

Igualmente se pone en conocimiento de este comité está atendida toda la noche, de 20 a 21 horas, por un compañero del mismo, y lunes y viernes, de 20 a 22, el secretario atenderá asuntos generales relacionados con el comité. El martes y viernes, de 20 a 22, atenderá el tesoro para cobros y pagos."

EXPENDEDORES DE NAFTA

El conflicto con la casa Regules — El conflicto que los nafteros sostienen contra este capitalista sigue en buen camino, como lo demuestra el que se haya tenido que cerrar el surtidor de Lima y Humberto, y además de otros dos que ya se cerraron días pasados.

Traicionan el movimiento los coches números 6549, 5895 y 6555.

Otros conflictos — Prosiguen los conflictos con el garaje Constitución, Lima 1521, y con el de Sánchez, Rivadavia 2968.

S. O. DE LA INDUSTRIA METALURGICA

A los metalúrgicos alemanes — Se cita a los compañeros de habla alemana a la asamblea extraordinaria a realizarse el próximo domingo 29 de abril, a las 9, en el salón Vorwarts, Rincón 1141.

Asuntos de suma importancia para todos, reclaman su presencia en dicha asamblea. Varios compañeros alemanes harán uso de la palabra.

SINDICATO DE LETRISTAS, DECORADORES Y ANEXOS

Huelga en el taller S. Deglar, Rivadavia 2275 — El personal de este taller, en número de veinte obreros, se ha declarado en huelga para repeler agresiones recibidas y para conquistar superiores condiciones de trabajo.

En consecuencia, se presentó el siguiente pliego de condiciones:

1o. Admisión del obrero Kisilevich, expulsado por acatar órdenes del sindicato.

2o. Ningún pintor de letras podrá salir fuera a realizar trabajos que no sean de su incumbencia.

3o. Instalación de guardarropa, arreglo y desinfección de los pisos.

4o. El personal que se tome en el taller debe estar asociado, sin excepción, no admitiéndose pretextos de ninguna naturaleza.

5o. Los aprendices dispondrán de media hora diaria para la limpieza del taller. Los aprendices no deben realizar trabajos de peones.

6o. Suministro de trapos limpios a los obreros.

7o. Los sábados a la tarde nadie debe trabajar, sea obrero del taller o extraño al mismo.

8o. Los domingos podrán trabajar solamente obreros del taller — no de las obras — y siempre que el delegado lo crea necesario.

9o. Al delegado de nuestro sindicato es a quien debe dirigirse el patrón en los asuntos referentes al trabajo o al personal.

10. El capataz se cuidará, en ningún caso, de ofender al sindicato, acción que no toleraremos y repeleremos con energía.

11. Arreglo de los galpones para que pueda trabajarse en invierno y días de lluvia.

12. El trabajo, en caso de que escasee, se distribuirá por turnos; de esto se encargará el delegado.

13. El delegado está facultado para suspender a aquellos obreros que se opongan a las resoluciones del sindicato.

Nota: Los sindicatos o centros que deseen hacer carteles para los mítines del 1o. de Mayo pueden encargárselos al sindicato, ayudando de esta manera a los compañeros huelguistas.

Asambleas y reuniones

Sindicato de obreros en calzado — Se efectuará el próximo domingo 20, en el local social, Montegudo 90, orden del día: Acta, balance de febrero y marzo, renuncia y nombramiento de los vocales de la C. A.; deberes de los delegados de fábricas y talleres y asuntos varios.

Constructores de carruajes, carrocerías y anexos — Asamblea extraordinaria hoy viernes a las 20 horas, en el salón Patria del Trabajo, Chile 1567.

Se invita a los asociados de buena voluntad a pasar por secretaría con objeto de retirar convocatorias de esta asamblea y ser repartidas entre los compañeros del gremio.

Unión O. cortidores — Asamblea el próximo domingo, a las 9, en el local social, Montegudo 90. Orden del día: A. B. C., nombramiento de 4 suplentes e informe de delegado.

Pasada media hora de la fijada en la convocatoria se sesionará con el número de asociados que concurra.

UNION LAVADORES DE AUTOS

Conflicto resuelto — Este sindicato pone en conocimiento de todos los gremios afines que ha quedado solucionado el conflicto suscitado con el garaje "Porteño", debido al despido de los compañeros nafteros, con los que se hicieron solidarios los lavadores desde el primer momento junto con los choferes y expendedores de nafta.

Unión obreros municipales

Renovación del carnet social — Se previene a los asociados que aun no hayan renovado el viejo carnet, que deben hacerlo a la mayor brevedad, pues el 28 del corriente vence el plazo improrrogable para la renovación.

Los que así no lo hagan antes de la fecha señalada quedarán de hecho separados del sindicato, perdiendo por lo tanto todos los derechos.

DEPORTES

Del ciclismo italiano

La XVI Milano-San Remo

Como en otras muchas oportunidades también en esta el pronóstico de la víspera resultó cierto. Según nos lo ha comunicado brevemente el telégrafo, Girardengo, el inagotable ciclista italiano, compen "rouitier" desde 1913, ha vuelto a triunfar en la XVI Milano-San Remo, prueba de apertura de la temporada italiana de ciclismo en carretera. La victoria que el año pasado le escapara por un inoportuno pinchazo de la goma, este año la ha conseguido, aunque no demostrando ser el fruto de una carrera magnífica.

Carrera apenas pasable y sin historia ha sido la que comentamos. Por cierto, no debe haber causado mucha regocijo a sus organizadores.

La característica principal, podría decirse, fué la de haber demostrado la capacidad del elemento "junior". La óptima clasificación de Bestetti, la arrebatada de Mellera, un "dilettante" que llegó a tener cinco minutos de ventaja sobre los demás corredores, hasta que los líderes, encabezados por Girardengo, resolvieron anularlo, prueba que los "ases" no estaban en condiciones o bien tenían ganas de tomar su debida participación en la carrera.

Para confirmar la absolutamente negativa actitud de los líderes, puede agregarse la falta de acometividad demostrada en las dos mejores ocasiones que se produjeron para intentar el juego de "equipo", que hubiera dado a la XVI Milano-San Remo una fase propia. Tanto en el caso de Girardengo como en el de Belloni, cuando en el Turcino a primero, y en Capo Cerso el segundo pincharon sus gomas, relativamente fácil fué para ambos reincorporarse a grupo, dado que éste, en ambos casos, no intentó huir.

Excepción hecha de los "juniors" y "dilettantes", ningún valor nuevo se manifestó, confirmando algunos de los viejos, como Azzini, Aymo, etc. Ecuanto a Brunero, se encontró en un mal día, al parecer convaleciente de una enfermedad nerviosa. Girardengo y Belloni, en cambio, aunque fueron los triunfadores en el embalaje final, pudieron haber tenido una actuación digna de sus antecedentes. Los dos, por sus condiciones físicas y por la forma demostrada, indicaron hallarse en una jornada magnífica, recordando sus días mejores. Con más voluntad, ellos hubieran sido los dueños absolutos de la situación, produciendo, seguramente un "exploit" de los que hacen historia.

Tal como lo decíamos al principio, no existieron acciones dignas de ser recordadas. Suprimos, por esta razón, toda crónica del desarrollo.

El resultado general fué el siguiente: 1o. C. Girardengo, cubriendo los 288,1 kilómetros en 10 horas 14'.

2o. C. Belloni, a 3/4 de máquina.

3o. J. Azzini, a media máquina.

4o. J. Bruno, 5o. P. Bestetti (lo. de los "juniors"), 6o. B. Aymo, 7o. C. Arduino, 8o. A. Gremo, 9o. Dottacchia (1o. de los "dilettantes"), 11. Lucottini (1o. de los "dilettantes").

Todos estos, en grupo, con el mismo tiempo del vencedor.

La importante carrera de "XII horas"

En la vuelta grande del antiguo velódromo de Palermo, se realizará el domingo próximo la carrera de "XII horas" organizada por el club Ciclismo Federal.

La C. D. del club organizador ha tomado diversos acuerdos, introduciendo algunas modificaciones al reglamento especialmente en lo que se refiere a los relevos y al terreno perdido a reconquistar. Con la modificación introducida, en caso de accidente que no sea de neumáticos, el equipo que se halle en el pelotón no pierde terreno, salvo comprobación de mala fe.

En los relevos se resolvió que tanto la entrada como la salida se hagan por la cuerda exterior, a fin de prevenir ac-

CASIMIRES: JUAN VAYSSE: Rivadavia 1345. SURTIDOS ENTERAMENTE NUEVOS GABARDINAS FANTASIA DE GRAN MODA PERRAMUS "DOUBLE FACE" EXTRA. TODAS LAS SASTRERIAS DE LUJO TRABAJAN NUESTROS ARTICULOS POR LA NOVEDAD, LA CALIDAD Y LA CONVENIENCIA DE NUESTROS PRECIOS MUY REDUCIDOS.

TRAJES A MEDIDA en casimires ingleses de LANA Y SEDA A \$ 95 A. FRANCHINI e HIJO - CANGALLO 1418

NOTICIAS MARITIMAS

SERVICIO DE CORRESPONDENCIA A LLEGAR

20 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 28 de marzo.
21 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 10 de abril.
22 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 3 de abril.
23 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 30 de marzo.
24 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 9 de abril.
25 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 30 de marzo.
26 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 10 de abril.
27 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 13 de abril.
28 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 17 de abril.
29 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 11 de abril.
30 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 9 de abril.
31 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 10 de abril.
32 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 18 de abril.
33 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 13 de abril.
34 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 17 de abril.
35 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 11 de abril.
36 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 9 de abril.
37 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 10 de abril.
38 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 18 de abril.
39 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 13 de abril.
40 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 17 de abril.
41 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 11 de abril.
42 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 9 de abril.
43 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 10 de abril.
44 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 18 de abril.
45 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 13 de abril.
46 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 17 de abril.
47 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 11 de abril.
48 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 9 de abril.
49 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 10 de abril.
50 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 18 de abril.
51 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 13 de abril.
52 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 17 de abril.
53 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 11 de abril.
54 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 9 de abril.
55 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 10 de abril.
56 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 18 de abril.
57 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 13 de abril.
58 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 17 de abril.
59 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 11 de abril.
60 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 9 de abril.
61 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 10 de abril.
62 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 18 de abril.
63 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 13 de abril.
64 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 17 de abril.
65 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 11 de abril.
66 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 9 de abril.
67 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 10 de abril.
68 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 18 de abril.
69 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 13 de abril.
70 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 17 de abril.
71 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 11 de abril.
72 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 9 de abril.
73 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 10 de abril.
74 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 18 de abril.
75 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 13 de abril.
76 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 17 de abril.
77 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 11 de abril.
78 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 9 de abril.
79 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 10 de abril.
80 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 18 de abril.
81 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 13 de abril.
82 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 17 de abril.
83 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 11 de abril.
84 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 9 de abril.
85 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 10 de abril.
86 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 18 de abril.
87 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 13 de abril.
88 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 17 de abril.
89 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 11 de abril.
90 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 9 de abril.
91 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 10 de abril.
92 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 18 de abril.
93 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 13 de abril.
94 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 17 de abril.
95 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 11 de abril.
96 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 9 de abril.
97 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 10 de abril.
98 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 18 de abril.
99 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 13 de abril.
100 - De Europa y Brasil, en el Napolí, con fechas hasta el 17 de abril.

MOVIMIENTO EN EL PUERTO Entradas - Americano Bibbeo, de Montevideo al Riachuelo.
Americano Ohio, de la rada, en el dique 2.
Ingles Linkmoo, de Bulsoport, con carga, en el Riachuelo.
Francés Mont Viso, de Marsella, con carga, en el dique 1.
Ingles Tudorhart, de Zárate, a completar, en el dique sur.
Belga Belgique, de Amberes, con carga, en la dársena norte.
Holandés Hollandia, de la rada, con carga, en el dique 4.
Argentino Australin, de Puerto Alegre, con carga, en la Bona.
Ingles Burmese Prince, de Filadelfia, con carga, en el dique 1.
Salidas - Ingles El Paraguayo, de La Plata para Londres, con pasajeros y carga.
Alemana España, de la dársena norte para Hamburgo, con pasajeros y carga.
Americano Hialekaka, del dique 2 para Filadelfia, con carga.
Argentino Astra, de la dársena sur para Campana, en lastre.
Noruego Estrella, del dique 3 para Cristiana, con carga.
Español Asari Mendi, del dique 3 para Ambarce.
Argentino Astra, de la dársena sur para Campana, en lastre.

A SALIR 20 - A las 8, en el Comodoro Rivadavia, para Punta Arenas (sin alanco).
21 - A las 10, en el Albatros, para Brasil y Europa (alanco a las 19).
22 - A las 13, en el Avon, para Brasil, Madeira, Australia, Sud Africa, Nueva Zelanda y Europa (alanco a las 19).
23 - A las 15, en el Italia, para Brasil y Europa (alanco a las 19).
24 - A las 18, en el Vauban, para Brasil y Norte America (alanco a las 19).
25 - A las 19, en el General Negro, para Brasil y Europa (alanco a las 19).
26 - A las 19, en el Meduana, para Brasil y Europa (alanco a las 19).
27 - A las 19, en el Pan America, para Brasil, Japon, Centro y Norte America (alanco a las 19).
28 - A las 8, en el Tomaso di Savoia, para Brasil y Europa (alanco a las 19).

Ingles San Nazario, del dock sur para Tampoco, en lastre.
Ingles Rosetti, del dique 1 para Fray Bentos, a cargar.
Esperados - Aleman Rugia, de Bremen, con pasajeros y carga, en la dársena norte.
Italiano Napoli, de Génova, con pasajeros y carga, en la dársena norte.
Ingles Treviden, de la rada, con carbón, en la dársena sur.
Baque-motor Ingles Avon, de Liverpool, con carga, en la dársena norte.
Danés Danborg, de la rada, con carga, en el Riachuelo.
Mañana - Argentino Pte. Mitre, de C. Rivadavia, con pasajeros y carga, en la dársena sur.
Holandés Zeelandia, de Amsterdam, con pasajeros y carga, en la dársena norte.
Italiano Pinedo, de Génova, con pasajeros y carga, en la dársena norte.
A salir - Argentino Comodoro Rivadavia, de la dársena sur para Punta Arenas y Brasil, con pasajeros y carga.
Francés Alsina, de la dársena norte para Marsella y Génova, con pasajeros y carga.
Ingles Avon, de la dársena norte para Southampton, con pasajeros y carga.
Italiano Regina d'Italia, de la dársena norte para Génova, con pasajeros y carga.
Italiano Activita, del Riachuelo para Rosario, a cargar.
Ingles Erento, del dique A para Nueva York, con carga.
Argentino Bélgica, del Riachuelo para B. Blanca y Patagonias, con carga.
Aleman Sachsen, del dique A para Hamburgo, con carga.
Mañana - Argentino Parana, del Riachuelo para Pto. Alegre, con carga.

VAPORES FLUVIALES Esperados - Ciudad de Buenos Aires, de Montevideo.
A salir - Ciudad de Buenos Aires, para Montevideo.
SITUACION DE LOS PAQUETES Mala Real Inglesa - Arizana, salió el 6 de esta para Southampton y el 11 de Río Janeiro y el 15 de Pernambuco.
Andes, en Southampton, saldrá el 27 para Río Janeiro.
Almanaca, salió el 7 de Southampton para esta y el 11 de Lisboa.
Avon, en el puerto.
Ingles Erento, para Liverpool.
Duro, en Liverpool.
Demerara, en Buenos Aires, saldrá el 27 de La Plata.
Desna, salió el 13 de La Plata para Liverpool.
Transatlántica Española - Infanta Isabel de Borbón, salió el 5 de Barcelona para esta con 282 pasajeros.
Belga Victoria Eugenia, en viaje para Barcelona.
Lloyd Real Holandés - Gellin, en viaje de esta para Amsterdam.
Grecia, salió el 11 de Amsterdam para esta y el 18 de Lisboa.
Zeelandia, salió el 28 de marzo de esta para Amsterdam, el 4 de Las Palmas y el 19 de Río Janeiro.
Flancka, en Amsterdam, saldrá el 25 para esta.
Navegacione Generale Italiana - Giulio Cesare, salió el 7 de esta para Génova.
El de Río Janeiro.
Principessa Mafalda, en viaje de Génova para esta y pasó el 3 por Gibraltar.
Duca degli Abruzzi, salió el 19 de Génova para esta.
Duca d'Aosta, salió el 19 de esta para Génova.
Palermo, salió el 21 de esta para Nápoles y el 16 de Dakar.
Indiana, en viaje de Génova para esta.
Nápoli, en viaje de Nápoles para esta.
Re Vittorio, salió el 5 de esta para Génova, el 18 de Santos y el 16 de Dakar.
Europa, en Génova.
Lloyd Sabauda - Tomaso di Savoia en el puerto, saldrá el 27 para Génova.
Conte Verde, saldrá el 21 de Génova para Buenos Aires.
Principe di Vidino, en Génova.
Regina d'Italia, saldrá el 4 de mayo de Génova para esta.
Lemoort y Helt - Vasari, saldrá el 28 de marzo de esta para Nueva York.
Yubán, en el puerto.
Vestria, saldrá el 12 de esta para Nueva York.
Compañía Triesteina - Francesca, en Trieste.
Principe de Trieste, saldrá el 13 para esta.
Argentina, en Trieste.
Alfano, salió el 5 de esta para Trieste.

PREGUNTE A SU MEDICO El más ideal y natural fortificante, no sólo para niños débiles, sino también para sanos, en su primera infancia y su ulterior desarrollo es BIOMALZ Biomalz es el puro extracto de malta, tiene un gusto muy agradable y esta libre de alcohol. BIOMALZ se prepara de tal manera, que puede tomarse a cualquier hora solo o con las comidas. PARA MADRES QUE CRIAN es la bebida ideal, insustituible. Reconocido por las autoridades medicas más eminentes y adoptado por centenares de miles de personas con muy buen éxito. En venta en todas las buenas farmacias. Unico importador: Alberto Levy BLCARCE 278. BUENOS AIRES.

FRANELA PURA LANA BLANCA y AMARILLA "PELTZER" MARCA "COLMENA" LA UNICA QUE NO ENCOGE AL LAVARSE PÍDALA EXIGIENDO LA MARCA ESTAMPADA EN CADA PIEZA

Fábrica eléctrica de colchones y elásticos DE PEDRO CARDANI RIVADAVIA 1689 BUENOS AIRES

"LA VANGUARDIA" A la administración de LA VANGUARDIA DEL 1.º DE MAYO Remita ejemplares del 1.º de Mayo próximo. PEDIDO DE EJEMPLARES Adjunto importe \$ Nombre Localidad a 10 centavos c/u.

NOTA - No se atienden pedidos que no vengan acompañados de su importe. V1214.

Transatlántica Italiana - Cesare Battisti, salió el 10 de Génova para esta con 1096 pasajeros.
Caribini, salió el 27 de esta para Génova y pasó el 17 por Gibraltar.
Compañías francesas - Maestria, en Londres.
Francés, en viaje de Génova para esta para el 4 por Las Palmas.
Belga, en Hamburgo.
Grecia, el 5 de Dakar para Hamburgo.
Alaska, en Buenos Aires.
Formosa, salió el 11 de esta para Burdeos.
Mendoza, en Génova.
Córdoba, en Marsella.
Formosa, salió el 14 para Montevideo y Hamburgo.
Valdivia, en viaje para Marsella.
Flancka, salió el 28 de esta para Marsella, pasó el 3 por Las Palmas.
Alba, salió el 23 de esta para El Havre.
El 4 de Río Janeiro; el 15 de Dakar.
Mosella, salió el 17 de Burdeos para esta.
Meduana, en Buenos Aires.
Ceylan, salió el 15 de La Plata para Montevideo y Dunquerque.
Compañías Hamburguesas - Cap Polonio, salió el 12 de Hamburgo para esta.
Antonio Delfino, salió el 22 de esta para Hamburgo y el 27 de marzo de Río Janeiro.
España, salió el 19 de esta para Hamburgo.
Teutonia, salió el 5 de esta para Hamburgo.
Algarreta, salió el 15 de esta para Hamburgo y el 13 de Vigo.
Vigo, salió el 8 de Hamburgo para Gales, en el 1.º de Vigo.
Galicia, en Hamburgo.
Cap Norte, salió el 12 de esta para Hamburgo.
Riba, en Hamburgo.
Luzitania, en viaje de Hamburgo para esta, con 346 pasajeros.
Wuerttemberg, salió el 17 de esta para Hamburgo.
Eduardo Gines Linen - General Salgrano, en el puerto, saldrá el 21 para Hamburgo.
General San Martín, en viaje de Hamburgo para esta, el 1.º de Madrid.
Holin, en viaje para Hamburgo.
Linea Nelson - Highland Laddie, en Londres, saldrá hoy para esta.
Highland Rover, en Buenos Aires, saldrá el 14 de La Plata.
Highland Piper, en Londres.
Highland Pride, salió el 14 de esta para Londres.
Highland Glen, en viaje para Londres.
Linea Southern Cross, salió el 29 de marzo de esta para N. York.
American Legion, salió el 12 de esta para N. York.
Pan American, en Nueva York, saldrá el 14 para esta.
Pan American, en Buenos Aires.
Pinillos Itzerquero - Catalina, en viaje para esta.
Holin, salió el 23 de marzo de esta para Barcelona y pasó el 12 por el ecuador.
COSTA SUR Imporadora y exportadora de la Patagonia - José Menéndez, en C. Rivadavia.
Argentino, llegó el 17 a San Antonio Oeste.
Asturiano, saldrá el 21 para Punta Arenas.
Atlántico, en esta, sale el 24 para Capatzen y C. Rivadavia.
Americano, en San Antonio Oeste.
Valparaiso, en viaje de esta para Calao (Perú) y escalas.
Santiago, salió el 7 para Valparaiso y scalas.
Pedestá Ltda. - Río Negro, en San Antonio.
Josefina S., en San Julián.
Venecor, salió el 13 para San Antonio Oeste.
BUQUES SURTOS EN EL PUERTO Avon, dársena norte; Albatros, diq. 2; Australia, Riachuelo; Adon, Riachuelo; Astivilluriano, D. sur; Arna, Barr. Astivilluriano, Riachuelo; Atlántico, Barr. Alceyco, Riachuelo; Alaina, dársena sur; A. R. Genouilly, diq. 1; Angelo, diq. 2; Aya Mendí, diq. 2.
Belvedere, diq. 4; Brasil, Bona; Beldway, Barracas; Belgica, Bona; Beldridge, diq. 4; Beldra, diq. A; Beldra, Riachuelo; Bibbeo, Riachuelo; Belgique, D. norte; Burmese Prince, dique 1.
C. Rivadavia, dársena sur; Curitiba, dique carena.
Eric Maré, Barracas; E. Transport, D. sur.
Frela, Riachuelo; Flums, dique A.
G. Parr, Riachuelo; Guadalquivir, dique 3; Guandara, Barracas; General Belvano, dique 3; Gocha, dique 1; G. de Lantabere, dique 2; Georgette, dock sur; Hilariis, dique 2; Homestead, Riachuelo; Hig. Rover, dique 3; Hialgan, dique A.
Iseldijk, dique 4.
Jelling, dique 1.
K. Margareta, dique 2.
Leeway, dock sur; Leighton, diq. 2; Lyon Grange, dique 1; La Coruña, dique 3; Linkmoo, Riachuelo.
M. Grange, dock sur; Meduana, dique 4; Marin de Sura, Riachuelo; Marquesa, diq. 4; Martín Sáenz, dique A; Malte, dique 4; Mont Viso, Riachuelo; Marina, O. Riachuelo.
Noveo, Riachuelo.
Queen Prince, dique 2; Otta, Riachuelo; Otto, dique 2.
Patagonier, dique 1; Pan América, dársena norte; Posillio, diq. A; Poljana, Riachuelo; P. Harrison, dique 4.
Re d'Italia, dique 4.
Sonderer, dique 3; Stal Amsterdam, dique 2; Saehsen, dique A; Songwand, di. Que 1.
Trobador, dique 3; Tremayne, Riachuelo; Tomaso di Savoia, D. norte; Tudorra, dock sur.
Valparaiso (sucor), dique 3; Vera Kathleen, Riachuelo; Vauban, dársena norte.
Zolanda, dique 2.
ADUANA Recaudación - La aduana de la capital recaudó ayer la cantidad de \$ 1.118.057,26, de los que \$ 1.100.000 corresponden a la exportación, \$ 15.000 a importación, \$ 100.000 a almacenaje, \$ 100.000 a estadística, etc.
En lo que va transcurrido del año actual lleva cobrados \$ 83.787.055,29, que comparados con lo percibido el año pasado hasta la misma fecha y por analogía conceptos, acusan una diferencia en favor del presente de \$ 26.246.475,73.
GIROS DE VAPORES Publicamos a continuación los vapores llegados al puerto, con la indicación de la fecha de entrada de cada uno y su correspondiente paquete.
Empieza a correr el término de ocho días señalado por el artículo 114 de la ordenanza de la aduana, y pasados los cuales se incurrirá en una multa de un tanto por ciento establecido en el artículo 639 de las mismas ordenanzas:
11 - 1568 Anzo, dique 3. L. Nicol.
11 - 1569 Patagonier, diq. dique 1, J. Poodts.
11 - 1512 Gocha, diq. dique 4. E. Arnold.
11 - 1513 Re d'Italia, diq. dique 4, Lloyd Sabando.
11 - 1514 Duca d'Aosta, diq. dique 4, Y. América.
11 - 1515 Algorab, A. M. Holandesa.
11 - 1516 K. Margareta, A. Bell.
11 - 1517 Pollana.
11 - 1518 Brasil, Zucelli.
11 - 1519 P. Harrison, H. Bros.
11 - 1520 Hilariis, Houston.
11 - 1521 Vauban, Lamport y H.
11 - 1522 Avon, Mala Real.
11 - 1523 Meduana, Nicol.
11 - 1524 G. de Lantabere, E. Born.
11 - 1525 Poso, Doder.
11 - 1526 Marquesa, H. Bros.
11 - 1527 A. Mendi, H. Bros.
11 - 1528 L. Grange, H. Bros.
11 - 1529 Beldra, Nicol.
11 - 1530 H. Rover, Nelson.
11 - 1531 Demerara, Mala Real.
11 - 1532 A. R. de Genouilly, Nicol.
11 - 1533 Beldra, Gochin.
11 - 1534 Songwand, Zucelli.

D. ALFANO y Hnos. Constructores - Se hacen construcciones por mensualidades. De horas 17 a 20. - Franklin 1166. V1214.

MANIQUE La France Ortega B. MITRE 1123 INDEPENDENCIA 3325 La más importante fabrica de América BUENOS AIRES Sucursal en Montevideo: SORIANO 958 Tintorería MARTINEZ Limpiar y planchar i traje \$ 4 Teñir " " " " Se da vuelta a trajes y sobretodos. VICTORIA 942 U. T. 4881, Rivadavia EL ARROZ Marca "EL GALLO" CS. IRREEMPLAZABLE "LA UNION OBRERA" Papeles pintados - Pintura - Empaquetado. 608 LIMA 608. U. T. 4108 Rivad. GRABADOS, SELLOS DE GOMA ENRIQUE BARÉS Juegos grabados, Numeradores Esmaltados, Fechadores para Puertas, Perforadoras

GRABADOS, SELLOS DE GOMA ENRIQUE BARÉS Juegos grabados, Numeradores Esmaltados, Fechadores para Puertas, Perforadoras 637 VICTORIA - SARMIENTO 825 U. T. 892, Av. U. T. 1094, Wv. BUENOS AIRES PIDANSE CATALOGOS

"LA UNION OBRERA" Papeles pintados - Pintura - Empaquetado. 608 LIMA 608. U. T. 4108 Rivad. GRABADOS, SELLOS DE GOMA ENRIQUE BARÉS Juegos grabados, Numeradores Esmaltados, Fechadores para Puertas, Perforadoras 637 VICTORIA - SARMIENTO 825 U. T. 892, Av. U. T. 1094, Wv. BUENOS AIRES PIDANSE CATALOGOS

ESPECTACULOS

TEATROS COLON - En la administración del teatro está abierto el abono para la temporada lirica proxima, de las 19 a las 15 y de las 14 a las 15.
COMEDIA - Compañía española de operetas Callig-Lacasa. - Hoy, a las 21.15, Madame Phiri, Plata, \$ 2.
NACIONAL - Corrientes 94. Compañía nacional de sainetes, comedias y dramas. Director-empresario: P. E. Caravallio. - Hoy, a las 15 y a las 21: La mala sidra bra. A las 21 y a las 21.15: Mateo. Platan, \$ 1 por sección.
COMEDIA - Carlos Pellegrini 243. Compañía española de farces, revistas, zarzuelas y operetas Miguel Lamas. - Hoy, a las 15.15 y a las 21: La alegría de las mujeres. A las 21.45: Las corvairas. A las 23: El caballero de la rosa (estreno). Plata, \$ 1.50 por sección.
AVENIDA - Av. de Mayo 1222. Compañía nacional de sainetes, operetas y revistas Vittono-Pomar. - Hoy, a las 15 y a las 21 y a las 23: El Ingres de San-Cruz. A las 23: Buenos Aires Felicitá, \$ 1 por sección.
POLITEAMA ARGENTINO - Corrientes y Paraná. Compañía de ópera italiana Bertini-Gioana. - Hoy, a las 21: La danza delle libellule, Plata, \$ 4.
VICTORIA - San José y Victoria. Compañía argentina de comedias, operetas y zarzuelas. Director artístico: Joaquín de Vilches. - Hoy, a las 21: Mi otro marido. En un burro, tres baturros... Plata, \$ 2.50.
OPERA - Corrientes 860. Compañía francesa de comedias y vaudevilles Gabrielle Dorziat. - Hoy, a las 21.15: Monsieur le directeur, Plata, \$ 4.90.
SARMIENTO - Cangallo 1940-46. Inauguración de esta hermosa sala por la compañía de comedias selectas Gracia Vilches. Primera actriz, Irene López Here, dia. Debut en la primera decena de mayo.
BUENOS AIRES - Cangallo 1607. Compañía argentina Rivera-De Rosas. - Hoy, a las 18 y a las 23: Un loco escribió este drama o la odisea de Melitón Lamproles. A las 21: Corredora al frenco. A las 23: Noche de espanto! Plata, \$ 1 sección.
MAYO - Av. de Mayo 1989. Compañía de zarzuela España Manuel Casas. - Hoy, a las 15: La Montería, Plata, \$ 1.80. - A las 21: 23 días de la Africana, Marina (reestreno). Plata, \$ 1.80 y 3.
SMART - Corrientes 1283. Compañía nacional de sainetes, comedias y revistas Simari-Franco. - Hoy, a las 15 y a las 21: El protector de la familia. A las 23: El Páscalo, cabal. A las 23: Pacifico Torbellino. Plata, \$ 1 por sección.
COMPANIA ITALO ARGENTINA DE ELECTRICIDAD 651 - CORRIENTES - 659 A NUESTROS CLIENTES Y AL PUBLICO EN GENERAL La Compañía ha inaugurado recientemente un salón para la exposición de aparatos eléctricos, y al mismo tiempo para proporcionar cualquier información inherente al uso de los mismos. Es por esto que tales aparatos no están en venta, siendo el unico objeto de difundir - con demostración práctica - la conveniencia del uso de la energía eléctrica, tanto para utilización industrial como doméstica. Teléfonos: U. T. 3949, 41, 42, 43, 44, 45, 46 y 47 Avenida. C. T. 1347 y 2529 Central. A. ARIGONI TALLERES ARTISTICOS Grabados sobre metales - LAVALLE 445 Unión Telefónica 6639 Retiro

"DORAT" 577 ESMERALDA 577 (QUEBRADURAS) - A todo herniado lo interesa conocer y adquirir el REDUCTOR "DORAT", que se confecciona sobre medida para cada caso de hernia, por antigua y voluminosa que sea, asegurando su contención sin molestia y sin abandonar alguno de las ocupaciones habituales. Consultas sobre su caso, e inmediatamente recibirá informes preciosos y categoricos. Especialistas para ambos sexos. Politeo gratis. No tiene SUCURSALES. "DORAT" 577 ESMERALDA 577 CASA IDEAL DE LOS NOVIOS Este colosal establecimiento, dedicado exclusivamente a la confección de ROPA BLANCA en general para SEÑORAS, NIÑAS y BEBES - ropa de CAMA y de MESA -, avisa a su numerosa clientela que mantiene, y mantendrá siempre, los precios reducidos que marcan sus catalogos y que, por exceso de mercaderias, ha hecho nuevas rebajas en sus departamentos. DRAGO y FAZIO Bmó. MITRE 1499 BUENOS AIRES Esq. PARANA ORQUESTA ROBERTO FIRPO En CAMBIO DE Figuritas "43" A \$ 3 cada uno o \$ 150 figuritas "43" 6158. Harem (shimmy). Estupenda (paso doble). 6159. Reina de Saba (shimmy). Hijo Mío (tango). 6161. Tierra (tango). Bambula (shimmy). 6162. Hijo El Pueblo (tango). Batifinelli (tango). 6163. Armonville (tango). Ha de ser (tango). 6164. Josefita (paso doble). Quien foi que dirse? (maxixe). 6165. Cho-Cho-San (shimmy). Pobre Gaucho (tango). Dgo Gardel-Razzano a \$ 3.25 cada uno. 18067. Mano a mano (tango). Mi musta pampa (samba). 18068. Rosa de Otoño (vals). La Mariposa (tango). 18069. El Paisano Contreras (tango). Hacia Tonadillera (tango). 18070. El Huárfano (tango). Los Chaceros (tango). IGNACIO COREINI, a \$ 3.25, acompañado por la virtuosa Roberta Firpo 18405. El Huárfano (tango). Pobre Gaucho (vals). BANDONEONES lios, medio nacarados y y nacarados a \$ 240, 270 y 300. Pedidos a "Casa Chica", SALTA 674-676 - Buenos Aires U. T. 6141 Rivadavia. - Apareció ter. el pizometa 1223. - Se remite en

LA "QUINCRANAL" ES LA MEJOR

BANCOS

BANCO POPULAR ARGENTINO
Fundado en 1857
Sociedad Cooperativa de Crédito (Ltda.)
Capital realizado \$ 10.514.000
Reservas efectivas \$ 9.433.300
ADONA POR DEPOSITOS
Caja de Ahorros, a la vista 4 1/2 %
Plazo Fijo, 3 meses 3 1/2 %
Cuenta Corriente 1 1/2 %
El Banco acuerda descuentos a com-
prantes, industriales y particulares
que tengan cuenta corriente en el de
ahorro, o que la abran en adelante.
Da giros y cartas de crédito para el
interior y exterior. Administra propie-
dades urbanas y rurales. Afianza cajas
de seguridad. Se encarga de cobran-
zas, compra y venta de títulos y, en
general, efectúa toda clase de
operaciones bancarias.
CASA MATRIZ
370, Emé. Mitre, 370
SUCURSALES
CANGALLO No. 1
Cangallo 946
JUSTO P. SAENZ,
Gerente.

NUEVO BANCO ITALIANO

NUEVO BANCO ITALIANO
Fundado en 1857
Reconquista y Plaza de Mayo
BUENOS AIRES
Capital suscrito \$ 10.000.000 m/l
Capital realizado \$ 6.500.000
Reservas \$ 7.835.000
Abona por depósitos con donos Fru-
ctivos y a Premo al 3 o/o a 90 días,
y al 3 1/2 o/o a 180 días, por canti-
dades pequeñas.
Corresponsales en todas las principales
plazas del mundo
SUCURSALES:
EN ITALIA
Génova - Milán
EN EL INTERIOR DE LA REPUBLICA
Santa Fe - Rosario - San Fernando
URBANAS
Albarrán Brown - San. Lamezán (Boca),
Rieja esp. Rendau (Patellón), San. Juan
esp. Boedo, Corrientes esp. Cerito y Puey-
redón 175 (plaza Once)

Edictos judiciales

El señor juez de la instancia en lo
civil de la capital de la república doctor
don Martín Abellanda, ha dispuesto se
cite, llame y emplaze por el término de
treinta días, contados desde la primera
publicación del presente, a todos los que
se consideren con derecho a los bienes
dejadados por don JOSEFINA BALDASSA-
RRE de SANTARELLI, ya sean como herede-
ros o acreedores, para que dentro de
dicho término comparezcan a deducir sus
acciones en forma por ante su juzgado y
secretaría del que hubiere lugar por de-
recho. Buenos Aires, marzo veintidós
de 1923. - Doctor Nicolás González Ira-
man, secretario. V. 2104.

Edictos judiciales

El señor juez de la instancia en lo
civil de la capital de la república doctor
don Juan Carlos Lagos, ha dispuesto se
cite, llame y emplaze por el término de
treinta días, contados desde la primera
publicación del presente, a todos los que
se consideren con derecho a los bienes
dejadados por don HUMBERTO EDGARDO
STERN, ya sean como herederos o acree-
dores, para que dentro de dicho término
comparezcan a deducir sus acciones en
forma por ante su juzgado y secretaría
del que hubiere lugar por derecho. - Bu-
enos Aires, abril 3 de 1923. - Doctor
Arturo Pellegrini, secretario. V. 2105.

REMATES

A. C. TAQUINI y Cía.
En Caballito
90 LOTES EN 48 MESES, SIN INTERES
Medidas espléndidas, ninguno menor de 11v55 de
frente. A 1 cuadra del Parque Chacabuco, de la
Avenida Asamblea y 3 del tranvía 49 en combina-
ción con el subterráneo y 2 del 25 y 44. Altos.
Los mejores y más lindos terrenos que pueden
ofrecerse.

En el Caballito. 90 lotes en 48
meses. Sin interés.
Dan frente a Hortiguera, Puán, Miró,
avenida Castañeda, etc. Frente
de los conocidos terrenos de la quinta
de Viejoheño, bien delineados, calles
anchas, escrituras inmediatas, títulos perfectos.
Escrituras por el escribano señor
Héctor Castañeda. Base \$ 4 v. c. en
48 meses, sin interés. Donde se paga
\$ 10 al contado.
El domingo 22 de abril, a las 14.30
(2 p. m.). Sobre los mismos, 4 mensua-
lidades en el acto del remate y 4 al
escriturario. Platan planos e informes a
nuestro escritorio, Emé. Mitre 417. -
U. T. 3998 Av. V. 2124.

FRANCISCO ABALO
87 LOTES 87
En la QUINTA PINI Con adquinado pago
BASE \$ 5.— por MES el LOTE
87 lotes. En la quinta Pini, sal-
do de los 80 lotes del remate del 18 de
marzo. En 30 mensualidades. Con frente
a la Avda. Juan Bautista Alberdi, con ado-
quinado pago, y calles Cañada de Gómez,
Cocquín, Jacbal, Artigas, Zelada y Ze-
nela. Base \$ 5 por mes el lote. Terrenos
altísimos, a 1 cuadra del adquinado de
la calle Teiler y a 2 de Murgulioño
y de los tranvías 45, 48 y 40, este último
en combinación con el subterráneo. Condi-
ciones de la venta: 3 meses en el acto del
remate y 2 de comisión y 3 más al
recibir el título por ante el escribano
Juan Enrique. Descuento del 10 o/o a los
compradores que abonen al contado el saldo
de la deuda. Soliciten planos a noficia-
das, Bolívar 315, U. T. 3746 Avenida.
EL DOMINGO 22 de abril, a las 14,
sobre los mismos, bajo una amplia carpa.
-F. Abalo. V. 2124.

MANUEL DURAN
Profesionales
MEDICOS
SECRETAS y DE LA PIEL
Dr. CANTARELL - Especialista
Tratamiento moderno y garantido
de las enfermedades venereosifilíticas,
gonorreicas, impotencia viril y de-
bilidad orgánica. Curación de la
LEPRA y demás enfermedades gra-
ves de la piel con las aplicaciones del
DERMICAL de Oriente.
Abonos económicos por mes.
LAVALLE 910 - Consultas, de 14 a 17.
PARA empleados y obreros, de 20 a 22.

MANUEL DURAN
Profesionales
MEDICOS
SECRETAS y DE LA PIEL
Dr. CANTARELL - Especialista
Tratamiento moderno y garantido
de las enfermedades venereosifilíticas,
gonorreicas, impotencia viril y de-
bilidad orgánica. Curación de la
LEPRA y demás enfermedades gra-
ves de la piel con las aplicaciones del
DERMICAL de Oriente.
Abonos económicos por mes.
LAVALLE 910 - Consultas, de 14 a 17.
PARA empleados y obreros, de 20 a 22.

MANUEL DURAN
Profesionales
MEDICOS
SECRETAS y DE LA PIEL
Dr. CANTARELL - Especialista
Tratamiento moderno y garantido
de las enfermedades venereosifilíticas,
gonorreicas, impotencia viril y de-
bilidad orgánica. Curación de la
LEPRA y demás enfermedades gra-
ves de la piel con las aplicaciones del
DERMICAL de Oriente.
Abonos económicos por mes.
LAVALLE 910 - Consultas, de 14 a 17.
PARA empleados y obreros, de 20 a 22.

MANUEL DURAN
Profesionales
MEDICOS
SECRETAS y DE LA PIEL
Dr. CANTARELL - Especialista
Tratamiento moderno y garantido
de las enfermedades venereosifilíticas,
gonorreicas, impotencia viril y de-
bilidad orgánica. Curación de la
LEPRA y demás enfermedades gra-
ves de la piel con las aplicaciones del
DERMICAL de Oriente.
Abonos económicos por mes.
LAVALLE 910 - Consultas, de 14 a 17.
PARA empleados y obreros, de 20 a 22.

MANUEL DURAN
Profesionales
MEDICOS
SECRETAS y DE LA PIEL
Dr. CANTARELL - Especialista
Tratamiento moderno y garantido
de las enfermedades venereosifilíticas,
gonorreicas, impotencia viril y de-
bilidad orgánica. Curación de la
LEPRA y demás enfermedades gra-
ves de la piel con las aplicaciones del
DERMICAL de Oriente.
Abonos económicos por mes.
LAVALLE 910 - Consultas, de 14 a 17.
PARA empleados y obreros, de 20 a 22.

MANUEL DURAN
Profesionales
MEDICOS
SECRETAS y DE LA PIEL
Dr. CANTARELL - Especialista
Tratamiento moderno y garantido
de las enfermedades venereosifilíticas,
gonorreicas, impotencia viril y de-
bilidad orgánica. Curación de la
LEPRA y demás enfermedades gra-
ves de la piel con las aplicaciones del
DERMICAL de Oriente.
Abonos económicos por mes.
LAVALLE 910 - Consultas, de 14 a 17.
PARA empleados y obreros, de 20 a 22.

MANUEL DURAN
Profesionales
MEDICOS
SECRETAS y DE LA PIEL
Dr. CANTARELL - Especialista
Tratamiento moderno y garantido
de las enfermedades venereosifilíticas,
gonorreicas, impotencia viril y de-
bilidad orgánica. Curación de la
LEPRA y demás enfermedades gra-
ves de la piel con las aplicaciones del
DERMICAL de Oriente.
Abonos económicos por mes.
LAVALLE 910 - Consultas, de 14 a 17.
PARA empleados y obreros, de 20 a 22.

Dr. GREGORIO KRONHAUS
MEDICO CIRUJANO
Clínica en general, vendrá, enferme-
dades de señoras y partos. - Corrientes 3135.
-Horas de consulta: de 14 a 17. - Obre-
ros y empleados, de 20 a 21.
DENTISTAS
Dr. ADOLFO DICKMANN
y ALBERTO BENAVENTE
Enfermedades de la boca y de los dien-
tes. - Lavalle 1645. - U. T. 586, Liber-
tad. - Consultas: de 13 a 19.

CLINICA DENTAL
I. S. GUESTRINO
CIRUJANO
DENTISTA
EXTRACCIONES SIN DOLOR
DIENTES ARTIFICIALES DE
TODAS CLASES
HONORARIOS MODICOS
CORRIENTES 4315, de 9 a 12 y de
6 a 8 p. m., y CORRIENTES 1211,
esq. LIBERTAD, de 1 a 5 p. m.
U. T. 4509, MITRE

Dr. Arnaldo C. Miranda
Cirujano dentista. - Enfermedades de la
boca y de los dientes. Cangallo 1409. U.
T. 4559 Libertad; 7443 Mitre. - En Lomas:
España 266. U. T. 563, Lomas.
PRIMERA CLINICA DENTAL POPULAR
Atendida por el cirujano dentista
JUAN M. SOSA
CALLE PATRICIOS 391
Unión Telefónica 2109, Buen Orden
EXTRACCIONES SIN DOLOR
Horario: de las 9 a las 20. - Emploma-
duras, limpiezas, dientes postizos en cau-
cho y oro. - Precios módicos.

Dr. Arturo Vera
ABOGADO
Asuntos civiles, comerciales y criminales
en la capital y provincia de Buenos Aires.
Buenos Aires: Cangallo 1372. U. T. 4823, Lib.
QUILMES: Videla 283.
Dr. Fernando de Andrés
ABOGADO
Montevideo 135. - U. T. 5581, Libertad
TALLER DE RELOJERIA
SANTA FE 1458 - JUAN BINAGHI
Se garantiza el trabajo y se hace con
prontitud y esmero.

VENEREAS SIFILIS-PIEL
Dr. SARACENI
ESPECIALISTA
Cura rápida de la
Blenorragia y Or-
quitis APLICA EL
606-914
de 9 a 11 y de 14 a 20
1777 - CORRIENTES - 1777

A RETRATARSE
A LA SOCIEDAD ARTISTICA
CARLOS PELLEGRINI 282
Sucursal: RIVADAVIA 8230
Regalamos peinaje y retrato grande en
docena de retratos
Posales \$ 5.00 la docena. Retratos
a lápiz, \$ 15. Retratos para carnet,
dos por un peso.

Dr. LORENZETTI
MEDICO DEL HOSPITAL RIVADAVIA
Enfermedades de señoras, matriz
ovarica, vientre internas, de la san-
gre y debilidad. - Paraguay 663,
de 15 a 17.

Dr. S. F. Gurfinkel
MEDICO DEL HOSPITAL DURAN
Clínica general. Consultas de 15 a 18.
Para obreros y empleados especialmente
de 18 a 20. Honorarios módicos.
Calle Rodríguez Peña 178
Unión Telefónica 5197 Libertad

Dr. Grimaldi
Especialista del
servicio de enfer-
medades de la sangre,
diagnóstico, etc. del hos-
pital Ramos Mejía.
U. T. 31 Retiro 1164.
PARAGUAY 669 De 15 a 17

Dr. IZZO
Especialista: Palmones, en-
fermedades de la sangre,
enfermedades de la
tuberculosis en cura
Tratamiento nuevo y eficaz. Rayos X.
Moreno 2236. De 9 a 11 y de 15 a 18.

A 0.75 DISCOS DOBLES "CASA CHICA"
LIQUIDA LA AGREDITADA
Cambio discos usados por otros también usados, cobrando 0.30 por
el canje de cada uno; continuamente nuevos discos para seleccionar.
Discos rotos o gastados no Columbia paga \$ 1 el kilo en cambio
de mercadería. En efectivo 0.80 el kilo.
GRAMOFONOS Gran stock, desde \$ 28
CATALOGOS GRATIS
"CASA CHICA", de A. WARD, Salta 574-576. - Bs. Aires, U. Tel. 0141, Riv.
GERRAMOS A LAS 19.30 - Últimas novedades. - CATALOGO GRATIS

Aux Chapentier
MEXICO 1302
Casa especial en ropa
para TRABAJO y para el CAMPO
Fundada en 1888
SAQUITOS,
PANTALONES,
DELANTALES en brin azul
Trajes especiales para cada oficio
MAMELUCOS en brines azul kaki
CAMISAS - CAMISetas -
CALZONCILLOS - MEDIAS -
CORBATAS - CUELLOS -
SOMBREROS - GORRAS
TRAJES SOBRE MEDIDA en mescla y casimires
franceses e ingleses
SOLICITENOS CATALOGOS y MUESTRAS
Sucesores de
Louis Pot & Maynard
Todo pedido de catálogo es atendido de inmediato; por
consiguiente, si no es recibido por el interesado en se-
guida, sírvase solicitarlo nuevamente. Perm.

MUEBLES
NUESTROS GRANDES OFERTAS
NADA DE INTERMEDIARIOS
DEL PRODUCTOR AL CONSUMIDOR
COMPAÑEROS:
NADIE DEBE FALTAR A COMPRAR EN
NUESTRA CASA
Elegante dormitorio imita ción roble, 2 plazas, 7 ple-
tas, trabajo garantido, lunas pintadas, mármol
fines. \$ 250
Reclame dormitorio roble macis, svañado, 2 pla-
zas, 7 plazas. \$ 280
TERZA Hoos. - Sarmiento 746

CASA ROVEDA
818 DEFENSA 818 Bº AIRES
FUNDADA EL AÑO 1884
ROPA PARA
OBREROS
ADECUADA A CADA
GREMIO O PROFESION
UNIFORMES
CHAUFFEURS
PORTEROS,
ORDENANZAS,
GROOM ETC
ENVIAMOS CATALOGO GRATIS
Unicamente artículos
de buen resultado.
El mas grandioso
surtido en la Republica
Precios reducidísimos
NUESTRA ROPA NO SE DESCOSA